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ЭКОНОМИТЬ 3 БОЛЬ
Каргасокские лесозаготовители 

одобряют почин москвичей и ле
нинградцев, выступивших иници
аторами похода за экономию и бе
режливость. Если по-хозяйски 
подойти к делу, то на каждом 
предприятии можно %айти нема
ло резервов экономии металла, 
горючего и других материалов.

Коллектив нашего леспромхоза, 
все рабочие стараются бережно и 
экономно расходовать металл, ма
териалы, горуочее. Например, по 
норме на одну тысячу кубометров 
древесины дается 35 метров по
керного троса и такое же количе
ство трелевочного. Если каждая 
бригада одними и теми же поке

рами и тросом подтредюет не ты
сячу кубометров, а хотя бы пол
торы, то, будет сэкономлено за год ■ 
свыше 800 метров дорогостояще
го троса. В этом году все бригады; 
будут вести разработку лесосек 
узкими лентами. В результа
те почти на 50 процентов увели
чивается срок службы троса, со
храняется подрост.

Большую экономию можно по
лучить при установке погрузоч
ных стрел. Обычно при закрепле
нии стрел остаются длинные кон
цы троса. Если на лесопункте дей
ствует 6 — 7 погрузочных агрега
тов, можно сэкономить до 30 мет
ров троса. Это при одной переба
зировке, а ведь их приходится де
лать часто.

Все еще небрежно мы относим
ся к железу. Нередко для изготов
ления какой-то маленькой детали 
токарь берет большой кусок желе
за и почти весь гонит в стружку. 
Отчасти это объясняется отсутст
вием разносортного железа, но, 
главное, токари и слесари не при
выкли к экономному расходова
нию металла.

На лесопунктах, сплавных уча
стках наводится порядок в расхо
довании горючего и смазочных 
материалов. На Средне-Тымском 
лесопункте раньше заправка ав
томашин, тракторов производи
лась из цистерны, которая стояла 
в лесу. Кто сколько хотел, столь
ко и брал, при заправке горючее 
разливалось. Сейчас этого нет.

М А Л О М
Горючее получают из специально
го автозаправщика. Теперь ни од
ного грамма горючего не выли
вается на землю. Еще больше уси
лится бережливость, когда во 
всех комплексных бригадах ниж
него и верхнего складов будет 
внедрен хозяйственный расчет.

В цехе, по ремонту бензопил 
«Дружба» у нас налажена рестав
рация цилиндров. Это также дает 
экономию металла. Но то, что сде
лано, —  лишь начало большой 
работы по экономному расходова
нию металла и материалов. Будем 
изыскивать новые резервы.

В. АНДРЕЙЧУК, 
начальнин производственно
го отдела Каргасокского лес

промхоза.

Томская городская 

п а р т и й н а я  

к о н ф е р е н ц и я

Вчера состоялась XXI Томская 
городская партийная конференция.

На конференции был обсужден 
отчет городского комитета КПСС 
(докладчик —  секретарь горкома 
тов. Бортников А. И .), отчет ре
визионной комиссии (докладчик—  
председатель ревизионной комис
сии тов. Штерн М. М .).

В прениях по отчетным докла
дам выступили: тов. Парфенов
Г. 3. —  первый секретарь Ки
ровского райкома, КПСС, тов. 
Литвенно Ф. И. — секретарь парт
бюро лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината, тов. 
Пушных А. Ф. —  директор мано
метрового завода, тов. Торопцев 
И. В. —  ректор медицинского ин
ститута, тов. Воевода Л. К. —  на
ладчица завода режущих инстру
ментов, тов. Демчук А. И. —  пер
вый секретарь Ленинского райко
ма КПСС, тов. Привалихин И. А.
*—  секретарь партбюро электро
лампового завода, тов. Москвина 
Н. В. —  директор средней школы 
(N5 28, тов. Гольдштейн В. С. —  
заместитель управляющего тре
стом «Томскстрой», тов. Калабз 
Г. М. —  председатель гориспол
кома, тов. Астафуров А. В. —  сек
ретарь парткома политехническо
го института, тов. Сафронов А. М. 
*— председатель городского коми
тета народного контроля, тов. Се
лезнев В. И. —  заместитель на
чальника областного управления 
охраны общественного порядка, 
тов. Куклин П. Я. —  бригадир 
строительного управления X» 11, 
тов. Ларинцев Ю. И. —  первый 
секретарь горкома ВЛКСМ.

Но отчетному докладу кон
ференция приняла соответствую
щее постановление.

Конференция избрала новый'со-, 
став горкома КПСС, ревизионной 
комиссии, делегатов на XII обла
стную партийную конференцию.

ИНФОРМАЦИЯ

Щ J
«Р -22 »  Д Е Й С Т В У Е Т !

В пятницу после пусковой кон
ференции, в которой приняли 
участие ведущие специалисты 
нефтеразведки, бригада бурово
го мастера В. ф. Исаева забури
ла на Усть-Сильгинской площади 
новую скважину — «Р-22». Сква
жина бурится на газ. Ее проект
ная глубина —  2.350 метров. 
Часть скважины работники Усть- 
Сильгинской нефтеразведки

пройдут роторным, часть — тур
бинным бурением. Одновременно 
производятся испытания скважи
ны № 14 на той ж в  площади. Ис
пытания ведет бригада Л. П. Би- 
зяева. И. СИМАХИН.

М ЕСЯЧНЫ Й П Л А Н  —
З А  П О Л М ЕСЯ Ц А

Отлично начала первый год 
пятилетки рыболовецкая артель 
«Новый путь» Парабельского рай
она. Бригада Г. А. Щ укина, веду
щая подледный лов рыбы в озе
рах у поселка Басманове, январ
ский план — 25 центнеров — 
выполнила 15 января. Рыбаки 
решили: квартальный план добы
чи «живого серебра» в объеме

50 центнеров выполнить к 15 фев
раля и ко дню открытия XXIII 
съезда партии дать стране десят
ки центнеров сверхплановой ры
бы. В. КОНИЩЕВ.

Н Е Ф  ТЕР А ЗВ Е Д Ч И К И  
С Т Р О Я Т С Я

Все больше новых зданий по
является в городке Александров
ской нефтеразведочной экспеди
ции. В ближайшее время вступит 
в строй столовая на пятьдесят по
садочных мест. Она будет обору
дована электроплитами и другими 
современными кухонными прибо
рами. Начали выкладывать строи
тели второй этаж двухэтажного

здания конторы экспедиции. Ве
дется строительство кирпичной 
пекарни. Т. РОМАНОВ.

ВО Т Э Т О  Л Ю БИ ТЕЛ И!

Для многих жителей рабочего 
поселка Могочина Молчановского 
района охота стала любимейшим 
видом отдыха. А некоторые до
стигли в этом древнем ремесле 
такого мастерства, какое не сни
лось и многим охотникам-проф ес- 
сионалам. С начала зимнего 
охотничьего сезона рабочий ле
созавода В, А. Гольнер сдал на 

. заготовительный пункт пушнины 
на 625 рублей. Среди его охот
ничьих трофеев —  ондатры, ли

сы, колонки и даже горностаи. 
М ного ценных ш курок сдали в 
потребкооперацию  могочинцы 
И. П. Бубнов, С. И. Пенкин н 
другие. А  всего от охотников- 
любителей с начала сезона по
ступило пушнины на 3.590 руб
лей.

В. МАЙКОВ.

НОВОСЕЛ ЬЕ
Б А К Т Е Р И О Л О ГО В

В новый городок Томского ин
ститута вакцин и сывороток пе
реехал еще один цех —  цех из
готовления противоэнцефалитной 
вакцины. В главном корпусе ново
го комплекса цех-новосел занял

целый этаж. В нем разместилось 
больше двадцати различных ла
бораторий, А всего в распоряже
нии работников цеха сейчас боль
ше восьмидесяти комнат. Здесь 
установлено новое оборудование. 
Часть его поступила из-за грани
цы. Комнаты и лаборатории цеха 
обставлены современной рижской 
мебелью.

М. МИХАЙЛОВ.

ИНФОРМАЦИЯ
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ЗИМОВКА
С К О Т А БЕСПОМОЩНОСТЬ-ДЕЛУ ПОМЕХА

Коллектив Вавиловской фермы кол
хоза «Прогресс» с начала года дер
жит первенство в соревновании кол
лективов ферм Бакчарского района. 
Он. взял обязательство за три первых 
месяца этого года получить по 800 
килограммов молока на корову. При
знаться, мы усомнились в его реаль
ности —  ведь кормами ферма небога
та. Решили побывать в Вавиловке. 
Успели как раз к дойке.

Первой мы встретили молодую до
ярку, члена райкома комсомола На
дежду Михалкину. Она сейчас надаи
вает по 7,5— 8 килограммов молока 
в среднем от каждой из 22 закреп
ленных за ней коров. Если учесть, 
что в группе растелилось только 11 
коров, —  результат совсем неплохой. 
Доярка раздавала корм. Килограмма 
два соломы она положила в кормуш
ку. Корова есть не стала, а все по
глядывала на недалеко стоящую боч
ку.

—  Знает, что сейчас дадут лаком
ство, —  улыбнулась Надя.

Содержимое в бочке ароматно пах
ло свежеиспеченным хлебом. Доярка 
зачерпнула полведра набухшей мас
сы и тщательно перемешала ее с со
ломой. Не прошло и 10 минут, как 
кормушка была пуста.

—  Раньше такую солому только на 
подстилку возили, —  сообщила нам 
Надежда, —  а теперь она в дело по
шла. У нас за каждой дояркой за
креплена 200-литровая бочка, в ко
торой мы дрожжуем концентраты. 
Отдачу получаем большую.

Каждая доярка получает концент
раты для своей группы из расчета по

килограмму на корову и по 200 грам
мов на надоенный литр. Суточную 
норму делят на три порции. Одну из 
них доярка высыпает в бочку, зали
вает горячей водой и укрывает меш
ковиной. Через 3— 4 часа вся хлеб
ная масса набухает, и ее уже можно 
скармливать. Закваску для дрожже
вания первый раз животноводы дела
ли сами, потом после каждой раздачи 
этого корма в бочке оставляли 2 — 3 
ведра дрожжеванных концентратов, 
которые и служат закваской для сле
дующих порций.

В колхозе каждый килограмм сена 
и соломы расходуется с пользой. Все 
корма взвешиваются. Рачительные 
хозяева нашли один надежный источ
ник пополнения запаса кормов. Речь 
идет о хвое. Специальная бригада 
ведет заготовку хвои. Хвойные лап
ки дробят и муку (из расчета полто
ра-два килограмма в день на коро
ву) добавляют в рацион.

П еще один резерв нашли вавнлов- 
чы. Чтобы  ̂грубые и сочные корма 
поедались без остатка, корм задают 
не 2 — 3 раза, а небольшими порция
ми 5 — 6 раз в день.

Суточный рацион дойного стада 
здесь состоит из четырех килограм
мов соломы, полутора —  сена, 13 
килограммов силоса и в зависимости 
от надоев 2— 2,5 килограмма кон
центратов.

Вот как он распределяется. Утром 
перед началом дойки коровам задают 
сено, а после дойки —  солому, сдоб
ренную дрожжеванными концентрата
ми, и силос. В обед животные полу
чают немного сена, а позднее —  си

лос. Перед вечерней дойкой опять за
дают дрожжеванные концентраты в 
смеси с соломой, и, наконец, на ночь 
коровы получают остатки силоса и 
дрожжеванных кормов.

Мы решили подробно рассказать о 
вавиловцах потому, что таков же 
примерно рацион на других фермах 
района. Но результаты по производст
ву молока совершенно различны.

Примеру вавиловских доярок сле
дуют, пожалуй, только животноводы 
Светлозеленинской фермы колхоза 
«Заветы Ильича».

Это передовой коллектив области. 
За прошлый год здесь надоено по 
3.048 килограммов молока на корову. 
Светлозеленинские доярки хорошо 
ухаживают за скотом, строго соблю
дают распорядок дня, организовали 
разнообразное кормление животных. 
Здесь так же, как и в колхозе «Про
гресс», наряду с запариванием и 
дрожжеванием кормов, добавкой в ра
ционы хвои кормят коров по 6 раз в 
день. Характерно, что светлозелеиин- 
цы в старых, неприспособленных по
мещениях сумели навести идеальный 
порядок п чистоту.

Пример этих двух хозяйств гово
рит о том, что в бакчарских колхозах 
есть большие резервы для увеличения 
надоев молока и повышения продук
тивности скота. Но, как мы убеди
лись, они почти не используются.

На некоторых фермах царят бес
хозяйственность и неразбериха. Взять 
колхоз «Путь Ленина», который на
ходится в райцентре. Председатель 
сельхозартели тов. Неверов и зоотех
ник тов. Мяыш в один голос заявля

ют: «Надои снижаются из-за недо
статка кормов».. В оправдание они 
приводят многочисленные расчеты. 
Интересуемся рационами, и оказы
вается, что они всего на 0,3 кормовой 
единицы ниже, чем в колхозе «Про
гресс». А вот молока здесь надаива
ют в два раза меньше.

—  Мы вроде все резервы привели 
в действие,— оправдывается зоотех
ник. —  Больше ничего придумать не 
можем.

Что там говорить о резервах, если 
на фермах до сих пор не могут лик
видировать бесхозяйственность. Око
ло скотных дворов разбросаны добрые 
охапки сена. Его топчут животные.

В управлении сельского хозяйства 
нам сказали, что в колхозе «Путь 
Ленина» хорошо налажено дрожже
вание концентратов. Но делают это 
здесь только отдельные доярки, да и 
то нерегулярно. В большинстве кор
мушек скопилась прелая солома. Б 
скотных дворах грязно.

—  Нет подстилки, —  оправдыва
ются руководители сельхозартели.

Это не совсем так. У доярки Руве- 
ловой и некоторых других коровы 
стоят чистые, ’выхоленные. Оказы
вается, заботу о подстилочном мате
риале здесь проявляют сами доярки. 
Если хочешь содержать своих коров 
в чистоте, бери мешок и иди к бли
жайшей пилораме, неси опилки. В

обязанность скотников почему-то не 
входит доставка их всем дояркам. 
Такая постановка вопроса приводит 
к различного рода спорам между жи
вотноводами. Муж одной из доярок 
работает скотником, регулярно возит 
супруге опилки, а другие доярки воз
мущаются этим. И они правы.

Руководители хозяйства беспомощ
ность проявляют и в организации за
готовки хвои. Чётыре месяца о ней 
разговоры идут, а коровы так ни ра
зу и не попробовали ее. Видимо, ра
ботники районного управления сель
ского хозяйства —  редкие гости в 
колхозе. Иначе просто непонятно, как 
они могли смириться с подобными 
недостатками.

Колхоз «Путь Ленина» —  не ис
ключение. В некоторых других бак
чарских хозяйствах мало заботятся о 
повышении надоев. Например, в сель
хозартели «Родина» корма не приго
товляют. Хвойная мука бывает не 
всегда. Доярки не следят, сколько от
пускается сена и силоса на группу. 
Бывают случаи, когда скотники при
возят мало корма. Иной раз силос 
совсем не подвозят. Это привело к 
тому, что в «Родине» стали полу
чать в сутки всего по 2,9 килограм
ма молока на корову.

Недавно в этом хозяйстве побывал 
заместитель начальника районного 
управления сельского хозяйства тов.

В  о б к о ме  
К П С С О повышении действенности материалов, 
публикуемых в газете «Красное знамя»

Бюро обкома КПСС отмечает, что за послед
нее время несколько повысилась действенность 
выступлений газеты «Красное знамя», на се 
страницах стали чаще публиковаться материалы 
под рубрикой «По следам наших выступлении». 
Большинство руководителей партийных, совет
ских, общественных организаций, промышлен
ных предприятий, колхозов, совхозов, учрежде
ний и учебных заведений внимательно прислу
шивается к голосу газеты, своевременно инфор
мирует общественность о принятых мерах, ис
пользует помощь печати для устранения недо
статков в работе, для успешного решения хозяй
ственно-политических задач.

Вместе с тем отдельные ответственные работ
ники несвоевременно и не по-деловому реаги
руют на критические выступления газеты, а 
также на статьи, в которых пропагандируется 
передовой опыт, рассказывается об инициативе 
трудящихся, направленной на совершенствова
ние производства, лучшее использование резер
вов.

В минувшем году газета опубликовала ряд ма
териалов об организации соревнования двадца- 
тнтысячников в лесной промышленности области, 
писала о почине бригады тов. В. Корнеева из 
Ергайского леспромхоза. Но ее выступления не 
встретили необходимой поддержки в комбинате 
«Трмлес», в обкоме союза рабочих лесной и де
ревообрабатывающей промышленности. Недостат
ки- в руководстве соревнованием не устранены, 
число бригад, соревнующихся за ~0 25 тысяч
кубометров леса, сократилось, многие из них 
своих обязательств не выполняют. Денная ини
циатива бригады тов. В. Корнеева о внедрении 
хозяйственного расчета по существу заоыта.

Не принимают должных мер по устранению 
недостатков, вскрытых газетой, областное и не
которые районные управления сельского хозяй
ства. Факты замалчивания критических выступ
лений имели место со ■ стороны КривоШеинского 
и Берхнекетского райкомов КПСС. Иногда отде
лываются от критики ничего не значащими отпи
сками работники Томского горисполкома. Высо
комерно-бюрократическое невнимание к сигналам 
печати проявил председатель Ленинского райис
полкома тов. Храмов И. И. Он игнорировал спра
ведливую критику, пытался выгородить работ-1 
аиков, виновных в незаконных действиях.

Редакция газеты не проявляет должной на
стойчивости в борьбе за повышение действен
ности публикуемых материалов, недостаточно 
информирует о мерах, принятых по критическим 
выступлениям, редко критикует на страницах 
газеты тех руководителей, которые стремятся 
отделаться от критики бюрократическими отпи
сками, не принимают действенных мер по вы
ступлениям печати и жалобам трудящихся. На 
страницы газеты все еще проникают материалы, 
в которых допускаются ошибки, неточные фак
ты, порою делаются поверхностные выводы и 
обобщения, что снижает авторитет печатного 
слова.

Бюро обкома КПСС постановило:
1. Рекомендовать горкомам и райкомам КПСС, 

горисполкомам и райисполкомам, руководителям 
предприятий, учреждений, организаций и учеб
ных заведений наиболее важные, принципиаль
ные выступления областных, районных и много
тиражных газет, радио и телевидения, а также 
стенной печати обсуждать на бюро горкомов и 
райкомов партии, заседаниях исполкомов Сове
тов, партийных собраниях, производственных со
вещаниях, собраниях рабочих, колхозников, ин
теллигенции. Больше уделять внимания мате
риалам, в которых рассказывается о положи
тельном- опыте коммунистического строитель
ства, творческой инициативе трудящихся, вос
питании советских людей, совершенствовании 
форм и методов хозяйствования, борьбе за стро
жайшую экономию и бережливость в большом и 
малом, повышении уровня партийной и государ
ственной дисциплины, личной ответственности 
каждого работника за порученное дело.

2. Потребовать от отделов обкома КПСС, обл
исполкома, горкомов и райкомов КПСС усилить 
борьбу с проявлениями формального отношения 
к сигналам печати, привлекать к строгой ответ
ственности лиц, виновных в волоките и отпис
ках, зажимщиков критики, показывать пример 
принципиального отношения к выступлениям пе
чати, радио и телевидения.

3. За неправильное отношение к критическим 
выступлениям областной газеты «Красное знамя» 
председателю Ленинского райисполкома тов. 
Храмову И. И. объявить выговор.

4. Предупредить начальника комбината «Том- 
лес» тов. Гусинского В. М„ председателя обкома

союза рабочих лесвой и деревообрабатывающей 
промышленности тов. Офицерова В. Я. о недо
пустимости формального отношения к выступле
ниям печати и обязать их разработать и осуще
ствить конкретные меры по улучшению руковод
ства социалистическим соревнованием среди ра
ботников лесной промышленности.

5. Предложить Томскому горисполкому (т. Ка- 
лаба Г. М.) улучшить работу с письмами трудя
щихся, внимательно относиться к сигналам печа
ти. Рассмотреть вопрос о работе пассажирского 
транспорта и обеспечить нормальное обслужива
ние трудящихся всеми видами городского тран
спорта.

6. Обязать редакцию газеты «Красное знамя» 
(т. Новоселова А. Н.) сосредоточить главное вни
мание на действенной пропаганде решений Пле
нумов ЦК КПСС, глубоком освещении вопросов, 
связанных с осуществлением экономической ре
формы в промышленности, развитии нефтяной и 
газовой промышленности, с задачами дальней
шего подъема сельскохозяйственного производст
ва, повышения культуры и благосостояния тру
дящихся. Активно способствовать дальнейшему 
развитию социалистического соревнования в 
честь XXIII съезда КПСС я выполнению коллек
тивами трудящихся обязательств, принятых на 
1966 год.

Больше отводить в газете места патриотиче
скому движению, начатому по инициативе моск
вичей и ленинградцев, за экономное расходова
ние металла, материалов и выпуск за счет 
этого дополнительной продукции.

Широко освещать деятельность партийных, 
профсоюзных и комсомольских организаций.

Усилить борьбу за действенность выступлений 
газеты, систематически информировать читате
лей о том, как внедряется передовой опыт, пат
риотические начинания трудящихся, что мешает 
внедрению нового, передового. Решительно обли
чать все негодное, обнажать бюрократизм, воло
киту, очковтирательство, всякого рода злоупо
требления служебным положением.

Шире привлекать к борьбе за повышение дей
ственности выступлений газеты авторский актив, 
рабочих и сельских корреспондентов, группы на
родного контроля. Использовать для этой цели 
массовые рейды, нештатные бюро проверки и 
другие оправдавшие себя формы работы.

Бурыкин. Он .помог разобраться в 
причинах низких надоев молока, дал 
дельные советы, но беда в том, что 
руководители колхоза очень уж мед
ленно и робко берутся за устранение 
недостатков. Виновники снижения 
продуктивности скота не наказывают
ся.

Бакчарцы получают сейчас по 
4,3— 4,5 килограмма молока на ко
рову. Эго, конечно, очень низкий по
казатель. Но в районе есть у  кого по
учиться. Примером могут служить 
животноводы колхоза «Прогресс». Но 
их опыт неизвестен другим хозяйст
вам. Специалисты управления ниче
го не делают для того, чтобы опыт ва- 
виловцев стал достоянием всех.

Райисполкому, районному управ
лению сельского хозяйства следует 
принять необходимые меры для улуч
шения содержания скота. Только при 
этом условии бакчарцы смогут пре
одолеть отставание.

Рейдовая бригада газеты «Кра
сное знамя»: Р, РУ BE ЛОВ — 
скотник колхоза «Путь Лени
на»: Д- ФОМИЧЕВА — дояр
ка колхоза «Заветы Ильича»:
A. КИРИЛЛОВА —  доярка;
B. КУЗЬМИНЫХ— фуражир 

колхоза «Прогресс»; А. КУН- 
ГУРОВ — наш корр.
Бакчарский район.

ОБ О ТК РЫ ТИ И  г 
IV СЕССИИ

О БЛ АС ТН О ГО  СО В Е ТА  
Д ЕП УТАТО В 

Т РУ Д Я Щ И Х С Я

Четвертая сессия Том
ского областного Совета 
депутатов трудящ ихся от
крывается 2 5  января 1 9 6 6  
года, в 10 часов утра, в 
Доме политического про
свещения обкома КПСС 
(переулок Кооперативный, 
5 ).

К ВЕСНЕ ГОТОВЫ
Механизаторы Прогрессов- 

ской фермы совхоза «Тунгу- 
совский» закончили ремонт 
сельскохозяйственной техники, 
Все почвообрабатывающие ме
ханизмы поставлены на линей
ку готовности. Теперь работни
ки фермы во всеоружии встре
тят весну.

Хорошо потрудились на ре
монтных работах механик 
Р. Бузулукский, а также 
братья-трактористы Моисеевы.

ПРИЕМ А. Н. КОСЫГИНЫМ МИНИСТРА 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЯПОНИИ

Председатель Совета Министров СССР А. Н. Косыгин 
21 января в Кремле принял министра иностранных дел 
Японии Эцусаоуро Спина и имел с ним дружественную 
беседу, касавшуюся дальнейшего развития советско- 
японских отношений и ряда международных проблем. 
Во время беседы г-н Спина вручил А. Н. Косыгину по
слание премьер-министра Японии Эйсаку Саго.

(ТАСС),

М. ВОЛОДИН.

Старожилы завода «Сиб 
электром отор» сейчас не мо 
гут узнать этот участок це 
ха №  5, где обматываютс; 
статоры для двигателе! 
А 0 2 -2 . А 0 2 -3 , А 0 2 -4 . Вдол! 
него выстроились пять кон 
вейеров, за которые недачж 
сели 160  обмотчиц, встал! 
изолировщицы. В скором вре 
меня в цехе будут смонтиро 
ваны еще три конвейера.

Фото В. Ефименко.

С О Г Л А Ш Е Н И Я  
П О Д П И С А Н Ы

21 января в Москве были подписаны торговые соглаг 
шения между СССР и Японией, а также соглашение о 
прямом воздушном сообщении Москва— Токио.

Документы подписали министр иностранных дел Япо
нии Эцусабуро Спина, министр внешней торговли СССР 
Н. С. Патоличев и министр Гражданской авиации СССР 
Е. Ф. Логинов.

(ТАСС),
к
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НОВУЮ ТЕХНИКУ
М А  К А Ж Д У Ю
Б У Р О В У Ю

Опыт, накопленный томскими неф 
теразведчиками за последние годы, 
позволяет им делать значительные 
шаги в техническом прогрессе. Твор
ческая мысль направлена на решение 
коренных вопросов. В труднодоступ
ных районах Западной Сибири толь
ко экономия на транспортных расхо
дах дает ощутимые результаты.

И точкой соприкосновения тран
спортных расходов с затратами на 
каждый метр проходки является сква
жина. Применяемые в бурении, доло
та Лг: 10 имеют диаметр 243 мил
лиметра. Сейчас для проходки сква
жин мы стали использовать долота 
Jis 8 с диаметром 190 миллиметров.

Нефтеразведчикам пришлось ре
шить сложную задачу. Односекцион 
ными турбобурами глубокую проход
ку вести нельзя. Поэтому скважина 
разрабатывалась вначале турбинным 
способом, а нижние слои бурились 
роторным. Дело очень трудоемкое, 
требующее много времени.

В Усть-Сильгинской нефтеразвед
ке бригадой слесарей турбинщиков, 
руководимой тов. Студенковым, соб
ран трехсекционный турбобур. Такие 
агрегаты используются нефтяниками 
Татарии, у нае это сделано впервые. 
Изготовлен турбобур из обычных 
серийных Секций. Испытывали его 
на скважине Л? 14, и предваритель
ные результаты хорошие.

Отдел главного механика управле
ния заказал в Кемерове комплекты 
деталей для изготовления трехсек- 
дионных турбобуров. В ближайшее 
время они будут использованы. Внед
рение трехсекционных турбобуров 
позволит значительно повысить ме
ханические скорости бурения. Брига
да тов. Студенкова изготовила и двух
секционное турбодолото для проход
ки с отбором керна.

В начале 1965 года в Васюган- 
ской экспедиции проведены испыта
ния одношарошечных долот с раз
вернутыми на 180 градусов резца
ми. Результаты эксперимента очень 
хорошие. По сравнению с серийны
ми трехшарошечными долотами но
вые инструменты производительнее в 
полтора раза. В четвертом квартале 
прошлого года томские нефтеразвед- 
чики должны были получить 25 но
вых долот из Куйбышева. Но ин
струмент не получен, и широкое про

мышленное испытание не произведе
но.

Своими силами управление ведет 
работы по испытанию долот для бу
рения в верхних интервалах. Скоро 
будут даны рекомендации для их мас
сового применения.

Специалистам Александровской 
нефтеэкспедиции придется нынче 
осваивать новое и очень перспектив
ное дело —  бурение скважин с алю
миниевыми трубами. В нашей стране 
их выпускают только для промыш
ленных экспериментов. Легкие буро
вые трубы мы решили применить на 
двух станках БУ-50, предназначен
ных для проходки неглубоких сква
жин. Но станки, вооруженные лег
кими трубами, способны бурить на 
глубину даже более двух километ
ров. Выгода применения этих уста
новок заключается в том, что все обо
рудование почти в два раза меньше 
по весу, чем применяемой в настоя
щее время, Для нефтеразведчиков, 
работающих в сложных условиях, 
где тайга и болота становятся серь
езным препятствием для транспор
тировки оборудования, эти станки— 
еще один шаг по пути технического 
прогресса.

Размах работ сделал основной 
проблемой на буровых уменыиещш 
диаметров скважин. От этого зави
сит сокращение расходов на разве 
дочное бурение. Народное хозяйство 
получит немалую выгоду, если про
ходка будет вестись долотами мень
шего диаметра. Надо* чтобы этой 
проблемой занялись службы геоло
гов и эксплуатационников.

Тут необходим глубоко осмыслен
ный инженерный подход. Наше уп
равление первым в стране начало ис
пользовать четырехдюймовые обсад
ные колонны. За два года разница 
от использования этих труб по срав
нению с большими диаметрами поз
волила сэкономить 140 тонн метал
ла. Это дополнительно 32 обсадные 
колонны. Выгода очевидна.

Кроме того, при тех же матери
альных ресурсах увеличилась ско
рость проходки. В этом году девять 
скважин должны быть пробурены на 
глубину более двух тысяч метров. 
Успех обеспечат прогрессивные ме
тоды работ.

Еще в позапрошлом году в Усть- 
Силыйнской нефтеразведке предло
жили приспособления для изготовле

ния сменных деталей к авто
матическому ключу АКБ. Была 
возможность внедрить везде 
эти механизмы. Но на буро
вых ключами АКБ почти не 
пользуются: нет к ним запас? 
ных частей. Задачу эту служ
ба механиков управления ни
как не решает.

Все должно быть подчинено 
одной цели —  разумному, це
ленаправленному снижению 
затрат на ведение работ. Фон
таны нефти и газа —  

очень радостный итог, венчающий 
труд разведчиков недр. Но теперь 
уже ни в коем случае нельзя-сбра
сывать со счета и то, каких матери
альных затрат они стоят.

Итоги прошедшего года дают ос
нование утверждать, что направле
ние для снижения этих затрат взято 
правильное. Если в 1964 году про
бурено 82.513 метров и средняя ско
рость на станок в месяц составила 
656 метров, то успех 1965 года 
весьма заметен. При той лее техни
ческой вооруженности пробурено сто 
тысяч метров. И скорость возросла, 
составив более 700 метров на станок 
в месяц. Для томских нефтеразвед
чиков, работающих в сложных усло
виях, увеличение скорости проходки 
скважин — большое достижение. 
Только за счет этого надбавка к пла
ну составила семь тысяч метров!

Инженерно-технические работники 
прилагают много усилий для про
гресса разведочного бурения. Сни
жение себестоимости метра проходки 
скважины находится в прямой зави
симости от уменьшения ее диаметра. 
Это направление творческих поис
ков всего коллектива Новосибирско
го территориального геологического 
управления полностью себя оправды
вает.

Необходимо наладить бесперебой
ное снабжение нефтеразведчиков ин
струментом, запасными частями, 
оборудованием, вести комплексные 
исследования методов бурения сква
жин малых диаметров.

План внедрения новой техники, 
разработанный на этот год, опирает
ся во многом на прогрессивные фор
мы проходки долотами уменьшенных 
диаметров. В прошлом году таким 
способом предполагалось пройти 72 
тысячи метров глубин. Но- план пере
выполнен на 8 тысяч. В нынешнем 
году успех закрепится и получит 
дальнейшее развитие.

Е. ОБРЕЗКОВ, 
старший специалист производ
ственно-технического отдела.

Л. ЗАЙКОВ. 
инженер по новой технике Но
восибирского территориального 
геологического управление.

В селе Коломинские Гри
вы Чаинского района Ни
колая Акимовича Чурсина 
знают и стар и мац. В сред
ней школе он преподает исто
рию. Николай Акимович — 
лектор и пропагандист. Его 
лекции отличаются глубиной 
и популярностью изложения. 
В этом году он руководит на
чальной политшколой на цен
тральной усадьбе совхоза 
«Коломинский». Слушатели 
охотно посещают занятия.

За многолетнюю плодо
творную пропагандистскую 
работу Николай Акимович 
Чурсин награжден Чаииским 
райкомом КПСС почетной 
грамотой.

На снимке: пропагандист 
Н. А. Чурсин перед очеред
ным занятием в начальной 
политшколе.

Ф ото В. Ефименко.

Н О В И Н К И
в м а г а з и н а

«АЛЕНУШ КА»,
«КОЛОКОЛЬЧИК»...

ЛЬВОВ. За окном лютует 
метель, а в цехах швейной фир
мы «Весна» — солнечные крас
ки. На конвейерах пестрые сит
цы, яркие шелка, светлая 
шерсть. Предприятия фирмы 
приступили к выпуску платьев 
для весны и лета. Подготовле
ны 85 новых моделей. Они от
делываются изящной вышив
кой по мотивам народного твор
чества. И названия моделей 
поэтичны: « львовянка», «А л е 
нушка». «колокольчик».

ЛЕНИНГРАДСКАЯ
«РОГОЖКА»

Л ЕН  И Н Г РА Л. М ода возро
дила к жизни исконно русскую  
домотканную «рогож ку». Ее 
структуру и переплетения п ов
торяют новые ткани, выпуск 
которых начали текстильщики 
ленинградских фабрик.

Эффект « рогожки»  создается 
за счет использования неров
ной по толщине хлопчатобумаж
ной или вискозной пряжи. На 
фабрике имени Веры Слуцкой 
ткань оформляется современ
ными рисунками. Получается 
красивое полотно для платьев, 
костюмов, выходных ансамблей.

Текстильщики города выпу
стят в этом году более двух
сот тысяч метров хлопчатобу
мажной и штапельной «рогож 
ки».

(К орр. Т А С С ).

НОВОГОДНИЙ СЮРПРИЗ
«Елка — это должно быть гран

диозно, — заключили на Томском 
ликеро-водочном заводе. — Достой
но встретим знаменательный ру
беж нашей личной и общественной 
жизни».

Силами общественности решили 
подготовить небольшую художест
венную самодеятельность. Поднять, 
так сказать, на высоту творчество 
масс. Загвоздка произошла с ре
пертуаром. Петь хороводом «В ле
су родилась елочка» — старо. 
Разыграть «Ромео и Джульетту» 
— не соответствует да'те. А «Кар
навальная ночь» уже была.

Директор завода Дмитрий Мак
симович Афанасьев мучился, как 
от зубной боли, и прикладывал к 
виску холодный графин. Вдруг 
его глаза осветились детской ра
достью: «Эврика! Нашел! Мы 
устроим импровизацию. Такого 
еще нигде не было».

Роли распределили так: дирек
тор был назначен главным им
провизатором (сам подкинул идею, 
сам пусть ее и осуществляет). 
Партнеров главный импровизатор 
выберет себе сам. Лучше всего-, 
чтобы это была передовая моло
дежь. Ну, к примеру, слесарь Ни
колай Ефимович Чапайкин. Или 
герой с недостатками — Василий 
Григорьевич Пуринов. Желатель
но, чтобы новогоднюю арию они 
пели дуэтом...

Обязанности суфлеров и освети
телей охотно взяли на себя секре
тарь партбюро завода П. В. Тана- 
ев, главный инженер П. К. Бело
бородов н главный механик В. Д. 
Бабарыкин. Остальным — добро 
пожаловать в зрители.

Акт первый носил характер эк
сперимента,

П Р О Е К Т Ы
В О П Л О Т И Л И С Ь  в  ж и з н ь
......................................... КОСМИЧЕСКИЙ ХОЛОД... НА ЗЕМЛЕ

Советские физики В. Пешков и Ю. Ануфриев разработали 
новый способ получения сверхнизких температур. Им удалось 
охладить гелий до температуры, лишь на две сотых градуса пре
вышающей абсолютный нуль (минус 273 градуса по Цельсию), 
Это очень близко к холоду, царящему в космическом простран
стве.

УсгачоЕка представляет собой 500-килограммовый магнит, 
окруженный сплетением коммуникаций. «Сердце» установки — 
металлическая коробка величиной с пачку сигарет, которая со
стоит из двух отделений — внешнего и внутреннего. Если нака
чивать во внешнюю оболочку предварительно охлажденный изо
топ гелий-4, то через некоторое время он начнет давить на 
металлическую мембрану и сжимать во внутреннем отделении 
помещенный там гелий-3 так, что тот постепенно кристалли
зуется, не получая извне ни единой калории тепла.
......................................... КРАН ПОДНИМАЕТ СТО ТОНН

Угличские машиностроители изготовили плавучий кран грузо
подъемностью сто тонн. Он будет использован в Ленинграде на 
сооружении моста через Неву. Для отгрузки всех деталей аг
регата-велика на потребуется пятнадцать железнодорожных плат
форм. Кран «ГТРК-100» устанавливается на 24 понтонах,. С его 
помощью можно монтировать пролртные строения мостов через 
большие реки.

....................................«ТРАКТОРИН» — МОЮЩЕЕ СРЕДСТВО
«Тракторином» назвали синтетическое моющее средство уче

ные Всесоюзного научно-исследовательского института жиров. 
Созданное здесь вещество — желтоватого цвета напоминает по 
форме... вермишель.

Тракторин» станет прекрасным помощником людей, которым 
приходится во время ремонта промывать двигатели тракторов, 
автомобилей и других машин. Сейчас для этого используют 
раствор каустической соды. Новое моющее средство более эф
фективно и имеет лучшие эксплуатационные качества.

Замена на ремонте тракторного парка страны каустической 
соды «тракторином» сулит крупную экономика
.................................. . ЛИТЬЕ ВЫТЕСНИЛО КОВКУ

Выпуск литых коленчатых валов весом в две с половиной тон
ны освоен на горьковском заводе «Двигатель революции».

Производство таких крупных коленчатых валов методом от
ливки осуществлено в советском машиностроении впервые. Те
перь детали-великаны делаются не из стали, а из высокопроч
ного чугуна. Срок их службы на дизелях увеличился в два раза. 
Прежде для изготовления кованого коленчатого вала требовалась 
стальная заготовка весом 5,8 тонны. Чугуна на это расходуется 
вдвое меньше. Таким образом, на одной операции экономится 
1.500 рублей. За счет «похудевших» заготовок дизелестроители 
в текущем году сэкономят сотни тонн металла.

НОВГОРОДСКАЯ БАШНЯ НЕ УПАДЕТ 
Двадцатиметровой Владимирской башне Новгородского Крем

ля не угрожает участь знаменитой Пизанской колокольни: тво
рение русских зодчих XV века не упадет на - береговые склоны 
Волхова.

Создавая это сооружение — часть «каменного города», пол
ностью сохранившегося до наших дней, средневековые мастера 
совершили инженерный просчет. Небольшая часовня, пристро
енная к северо-восточной стене башни, стала тянуть ее от кре
пости. угрожая увлечь под откосы холма, на котором стоит 
Кремль.

Десять лет назад, когда началась реставрация этого велико
лепного ансамбля, был разработан проект спасения башни. Ра
зобрав часовню, не представляющую архитектурной ценности, 
реставраторы устранили первопричину надвигавшейся беды. За
тем они подвели под башню новый фундамент, а внутренние уча
стки стен скрепили стальными прутьями.

Недавно башню обследовали специалисты. По их мнению, она 
больше не отклонигЬя от кремлевского ансамбля. И лишь изгио 
ее внешней стены навеки останется напоминанием о легкомыс
ленном «реверансе» одной из девяти каменных красавиц, окру
жающих центр-1100-летнего русского города, (ТАСС)

ПО СЛЕДАМ Н АШ И Х ВЫ СТУПЛЕНИЙ

«НА ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ПРОВЕРКЁ-ЖАЛ ОБЫ 
ТРУДЯЩИХСЯ»

Под таким заголовком в 
«Красном знамени» 28 декабря 
1965 года была опубликована 
корреспонденция р е й д о в о й  
бригады. В ней приводились 
факты формального отношения 
к рассмотрению жалоб и приему 
посетителей в областном авто
управлении. Секретарь партий
ного бюро управления тов, Его
ров сообщил редакции, что кор
респонденция обсуждена на от
крытом партийном собрании. 
Коммунисты подвергли резкой 
критике руководителей от

делов за допущенный бюрокра
тизм. Так, например, в прошлом 
году руководители Томского 
таксомоторного парка с мая по 
сентябрь не проверяли книгу 
жалоб в диспетчерском пункте 
на площади имени Ленина. А в 
книге за это время было запи
сано 16 жалоб.

Начальнику отдела пассажир
ских перевозок коммунисту тов.

Ё РЕКРЕСТО  К 
сельских дорог. 
Вышли на него 
два паренька, за
легли у обочины 
на бархатистую 
мураву.

— Красотища- 
то какая!

Две пары вос
хищенных глаз об

вели горизонт — слева и справа от 
дороги тянулись леса, подернутые 
зеленым пухом весны. У набравше
го силу Чузчка они словно опро
кинулись в вешние воды.

— Отец как-то сравнил родной 
уголок с ма1 витом: всегда, мол, к 
себе притягивает.

— А ты вон посмотри...
Высоко в небе над старыми вет

лами парил коршун. С обочины 
хорошо видны его широкие, непод
вижные крылья.

— А, старый знакомый!
— Снова вернулся к родному 

гнезду, — философски заметил ви
храстый. — Который уж год!

— Подняться бы сейчас к нему.
— Ну и что? Много ли бы ты 

увидел? Там вот, за поворотом, по
кажется наше Пудино, а чуть се
веро-западнее, за тайгой, — озе
ро Мирное...

— Это я и без тебя знаю. А вот 
куда о этого перекрестка дороги 
ведут?

— Дороги? Не все ли равно. 
Куда-нибудь выведут.

— Все же Васюганье. Пойдешь, 
да н забредешь в болото,

Оба засмеялись.

Старобахину Н. М. за формаль
ные ответы на письма и жало
бы поставлено на вид.

По управлению издан приказ, 
обязывающий всех руководите
лей отделов и хозяйств упоря
дочить учет жалоб и усилить 
контроль за их прохождением.

За безответственное отноше
ние к рассмотрению жалоб тру
дящихся начальнику отдела экс
плуатации таксомоторного пар
ка тов. Тарасову В. В. объяв
лен выговор.

Как видно, руководители и 
общественные организации обл- 
автоуправления определили ме
ры по устранению недостатков 
в этом деле.

Но в корреспонденции речь 
шла и о других организациях. 
Серьезные претензии были 
предъявлены к горжилуправле- 
нию. Однако руководители Том
ского горисполкома отмалчива
ются.

Нет ответа на корреспонден
цию из Ленинского райисполко
ма (по домоуправлению № 2).

Что предприняли они для 
упорядочения рассмотрения жа
лоб и заявлений трудящихся, 
приема посетителей?

О чем дальше говорили меж со
бой выпускники нашей школы, мож* 
но только предполагать. Не раз 
приходилось мне наблюдать, как 
перед концом экзаменов или с  по
лучением аттестата зрелости вы
пускники стайками выпархивали 
за околицу села, шли к таежному 
Чузику.

Но, право же, большей частью 
мне приходилось наблюдать их 
привалы на перекрестках дорог. 
Будто и впрямь здесь легче вы
бираются будущие пути, дальше 
видятся дали: вернутся ли они к 
родным берегам, как та птица, что 
из года в год плавно парит над 
старыми ветлами?

У многих мечты связаны с этим 
желанием. Помнятся сочинения де
сятиклассников о своем Васюган- 
ском крае. Каждая строка дышала 
теплом.

«Как не любить этот край! — 
писала Таня Петрова. — Здесь те
бя радует любой уголок природы. 
Пусть жизнь забросит меня со 
школьного порога в иные места, я 
все равно вернусь к этим полюбив
шимся таежным просторам, чтобы 
не только созерцать их красоту, но 
и обогащать всей силой своего 
труда».

Да, со школьного порога, осве
щенного солнцем, каждую весну 
перед юными Сельчанами открыва
ются сотни манящих путей-дорог, 
дальних и близких. Каждому до
ступна любая. Но не всем идти по 
одной. Такие, как Таня Петрова, 
задумываются о дальнейшей учебе,

КПД КОМАНДИРОВКИ 
Б У Д Е Т  В Ы Ш Е

В одном из декабрьских но
меров нашей газеты была напе
чатана статья «КПД команди
ровки». В ней рассказывалось о 
том, что командировки многих 
работников областного объеди
нения «Сельхозтехника» быва
ют бесплодными. А ведь на оп
лату этих командировок каж
дый год тратятся огромные сум
мы государственных денег.

Как сообщили нам председа
тель областного объединения 
«Сельхозтехника» Ю. Меерчен- 
ко и заместитель секретаря 
партбюро И. Клабуков, статья 
«КПД командировки» обсужде
на на расширенном заседании 
бюро парторганизации объеди
нения. Факты подтвердились. 
Руководители «Сельхозтехни
ки» заверили, что они примут 
меры для повышения действен
ности командировок. Задания 
работникам Объединения, на
правляемым в командировки, 
будут более конкретными. Спрос 
за их выполнение повысится.

Главный импровизатор бросил 
своих партнеров на передний край 
— на монтаж третьей по счету ав
томатической линии. «Сталь зака
ляется на переднем крае!» — бод
ро провозгласил он.

Однако прежде чем монтаж 
доверили Чапайкину и Пурикову, 
на переднем крае «закалилось» 
уже несколько слесарей. Некото
рые детали новых автоматов 
предшественники и дублеры при
способили на другие' механизмы. 
Так что пришлось все необходимое 
изготовлять самим, как во времена 
Ноя. Даже звездочки передач.

Ф гл ы т о н
Правда, автоматы от этого лучше 
не становились.

Но, согласно роли, Чапайкин и 
Пуринов, охваченные трудовым 
энтузиазмом, не сдавались. Они 
оставались после смены и дерзали.

События назревали: несчастья 
сыпались на слесарен одно за дру
гих! Закапризничал разливной ав
томат, сборкой и ремонтом кото
рого занимались предыдущие 
«умельцы». Пришлось разбирать 
его и исправлять неполадки.

Ни главный инженер, ни глав
ный механик (добровольные осве
тители) линией не интересовались 
до тех пор, пока не началась 
предновогодняя штурмовщина. 
Запахло настоящей драмой. Все 
пришло в движение — нужна от
четность, нужны показатели. Глав
ный импровизатор, основательно 
вжившийся в роль, схватился за 
голову и стал наседать на слеса
рей. Те тоже в свою очередь под
нажали и в темпе завершили ра
боты.

Второй акт разыгрался 31 де
кабря. Настроение у всех в этот 
день установилось оживленное, 
праздничное Ждали сюрпризов. 
Ожидания -.былисы на доске при
казов засветилось лаконичное 

праздничное сообщение. От имени 
Афанасьева, перевоплотившегося 
в Деда Мороза, извещалось: «За
несвоевременную сдачу автомати
ческой линии в эксплуатацию и за 
некачественный ремонт этой ли
нии снизить разряды слесарям Ча
пайкину Н. Е. с 5 на 4, Пурикову 
В. Г.— с 4 на 3».

Вот так-то. Хочешь-не хочешь, 
импровизируй. Сам. Собственно
ручно. Без тарифно-квалификаци
онной комиссии. Без вмешательст
ва завкома и других общественных 
организаций.

Говоря неновогодним языком, 
превысил импровизатор полномо
чия. Но чего не бывает в пылу 
импровизации?

Участники массовых сцен в со
ставе председателя завкома и заве
дующего производством В. П. Гро- 
мышевой, начальника ОТК Е. П. 
Канаевой, мастера цеха Е. И. 
Алимпиевой, секретаря комсомоль
ской организации Е. Черепано
вой и многих-многих других в ду
ше не согласились с последней 
сценкой. Потому, что реальный 
Чапайкин для них «хороший

работник и товарищ. Дисциплин»' 
рованный. Не выпивает. Заочна 
учится на 4-м курсе Московского 
всесоюзного заочного института 
пищевой промышленности. Кроме 
того, занимается в вечернем уни
верситете марксизма-ленинизма, 
на факультете партийно-хозяйст- 
венного актива. В монтаже линии 
должной помощи ему не оказыва
ли. Да и какой помощи можно 
ожидать от главного механика, ес
ли он не имеет законченного се
милетнего образования! Знал ста
рые автоматы, а теперь...»

Так это было. Однако на заседа
нии завкома (11 января этого го
да) секретарь партийной органи
зации завода П. В. Танаев про? 
возгласил интересный тезис: «Ни
каких обсуждений приказа быть не 
может. Приказ есть приказ, и его 
нужно беспрекословно выпол
нять».

Хочется бросить реплику суф
леру: «Даже если приказ попира
ет закон?»

Но мы увлеклись и, видимо, 
начали наше повествование со вто
рого акта. Переклеивать все зано
во поздновато. Поэтому оста
вим условности и перекрутим со
бытия импровизации на два меся
ца назад.

Обком профсоюза работников 
пищевой промышленности разби
рает административно-хозяйствен
ную деягелыоегь главного импро
визатора. Вскрываются все новые 
и новые факты нарушений. Люди 
переведены на другие работы без 
указания срока. Наложено два 
взыскания за одно нарушение. 
Только за 9 месяцев привлечены . 
к административной ответственно
сти И З человек (более половины 
коллектива завода). Импровизатор 
не обращается к общественным 
организациям за помощью или со 
ветом. И карает и милует сам, не 
соблюдая трудового законодатель
ства.

Итак, в ноябре Д. М. Афанась
ев подвергается взысканию и рас
каивается. А в декабре принима
ется за старое.

Как ни странно, он и по сей 
день не испытывает угрызений со
вести за содеянное. Он считает, 
что- поступил совершенно правиль
но, согласно законам драматиче
ского жанра.

Однако, почувствовав прибли
жение нового взыскания, и дирек
тор. и главный механик пошли на 
попятную: предложили Чапайкину. 
не предавать репетицию огласке. 
Они, в свою очередь, конечно, вос
становят разряд. Как у иллюзир? 
нистов: «Был — не был — опять 
будет. Все шито-крыто. Все сме
ются и поют».

Невозможно понять, почему 
зрители (в Лице общественных, ар-, 
ганизаций завода) невозмутимо, 
созерцают импровизацию, которая 
лишена чувства меры и элемен
тарной порядочности?

Ф. ГЕРАЩЕНКО, , 
конструктор кондитерской 
фабрики, член Кировского 

райкома ВЛКСМ.
С. ЗАПЛАВНЫЙ, 

наш корр.

З А К О Н  Ы
других зовет романтика новостро
ек и заводских будней. Всем им 
пошел восемнадцатый, всех тянет 
в неизведанное завтра.

И они едут. Не у всех, конечно, 
одинаково складывается судьба. 
Кое-кому из выпускников пришлось 
в городе ходить из одного отдела 
кадров в другой в поисках своей 
мечты. Случалось и так, что первая 
запись в трудовой книжке начина
лась со слова: «Временно». Мне 
как-то удалось прочитать письмо 
такой вот «сезонщицы». «Как вы 
были правы, что уговаривали меня 
остаться дома. Работала бы сейчас 
у нас на ферме, а там, глядишь, и 
заочно поступила бы в институт».

У автора этого письма бабушка 
четверть века работала дояркой в 
колхозе. Мать ее тоже была дояр
кой. И сама Люба под их при
смотром научилась искусно доить 
корсв. Теперь осталось лишь сожа
ление. И все потому, что мало в 
нашем совхозе заботятся о судьбе 
молодых рабочих, и прежде 
всего о тех. кто получил среднее 
образование.

Что и говорить, есть в Пудине 
любители порассуждать и поохать 
по поводу выезда молодежи из де
ревень. Разчые выставляют они' 
аргументы. Из них наиболее ходкое 
— само слово «Васюганье». Под
разумевается под этим край лес

ной, отдаленный, и если говорить 
в шутку, то и забытый самим бо
гом. Отсюда/мол, и культуры ма
ло, и скучно: одни и те же лица, 
одни и те же пересуды, развлече
ния.

Безусловно, такой аргумент име
ет кое-какое основание. За редким 
исключением наведываются в наш 
дальний уголок опытные лекторы, 
ученые, артисты. Но культурно- 
просветительную работу можно по
править. Есть у нас своя интелли
генция, библиотека, своя вечерняя 
школа, клуб. Правда, после того, 
как сгорел старый Дом культуры, 
клуб этот еще мало уютен. Но за
то рядом с ним выстроено новое 
здание, где предполагают устано
вить широкоэкранное кино, обору
довать новую библиотеку, отвести 
несколько комнат для самодея
тельных кружков.

А зачем, для кого строили мы 
этот клуб? — с сомнением вопро
шают в совхозе. — Где молодежь?

За последние пять лет из вы
пускников средней школы в хозяй
стве остались лишь единицы. Сов
сем нет тех, кто уезжал учиться 
и теперь за плечами имеет звание 
специалиста. В то же время хозяй-! кого 
ство наше, хотя й не стало еще 
рентабельным, но экономически 
крепнет, развивает механизацию, 
заработки стали приличными, как

У квалифицированного рабоче
го в городе. Молодым рабочим га
рантируются заочная учеба, допол
нительные отпуска. Но и при этих 
условиях выпускники школ срыва
ются с родных, насиженных мест.

Видно, дело не в том, чтобы по
править культуру и поставить хо
зяйство в рамки рентабельности. 
Неправильно, по-моему, думать, 
что приглашать в совхоз образован
ную молодежь надо лишь на все 
готовенькое. Напротив, без ее уча
стия трудно всерьез перестраивать 
сельскую жизнь. Решения мартов
ского Пленума ЦК КПСС открыли 
перед юношеством широкие гори
зонты. Тут есть где приложить мо
лодым свой задор, свою силу.

Я не случайно начала эту статью 
с разговора подростков. Ведь в их 
словах сквозит большая любовь и 
верность к родному им краю. Даже 
в парящей птице они видят силу 
этого чувства. Поэтому важно не 
только стимулировать, но и орга
низовывать, если так можно выра
зиться. приживаемость нашей мо
лодежи в родном ей хозяйстве. 
Нет на свете, пожалуй, более чут- 

аппарата. чем человеческое 
сердце, тем более молодое. Оно 
легко улавливает малейшую инто
нацию голоса, по-особому отзывчи
во к искреннему пожеланию. Вот

V.
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ИМЯ БЕЛИНОГО ЛЕНИНА НОСИТ 
ГОСПИТАЛЬ В ГОРОДЕ ЗАНЗИБАРЕ. 
ПОСЛЕ РЕВОЛЮЦИИ НА ОСТРОВЕ 
ВВЕДЕНО БЕСПЛАТНОЕ МЕДИЦИН
СКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ ТРУДЯЩ ИХ
СЯ.

(Фотохроника ТАСС).

« В  О Б С Т А Н О В К Е  
Б Р А Т С К О Й
Д Р У Ж Б Ы »

\
ПРАГА, 21 января, (ТАСС). «Това

рищеская встреча в Москве», «В об
становке братской дружбы и полного 
взаимопонимания», «Полное единст
во взглядов», «Во имя дальнейшего 
укрепления сплоченности социалисти
ческого содружества» — под такими 
заголовками вся чехословацкая пе
чать подробно информирует о дру
жеском  визите первого секретаря ЦК 
КПЧ, президента ЧССР Антонина Но
вотного в Москву.

Печать отмечает, что братская 
дружба и всестороннее политическое, 
зкономическое и культурное сотруд
ничество между КПСС и КПЧ, мехкду 
Советским Союзом и Чехословакией 
постоянно развиваются и укрепляю т
ся.

Газеты подчеркивают, что советско- 
чехословацкие отношения отвечают 
жизненным интересам народов СССР 
м ЧССР, интересам всех социалисти
ческих стран и помогают решать 
исторические задачи.

Радио передало сообщения о пре
бывании А. Новотного в М оскве, от
метив, что этот дружеский визит по
служит дальнейшему укреплению 
братских чехословацко-советских от
ношений,

В И С П О Л Н Е Н И Е  Т А Ш К Е Н Т С К О Й  Д Е К Л А Р А Ц И И
ДЕЛИ, 21 января. (ТАСС). Се

годня состоялось заседание пра
вительства под председательством 
Г. Нанды, на котором обсуждались 
Ташкентская декларация и вопро
сы, связанные с ее осуществлением, 
передает Индийское информацион
ное агентство ПТИ. На заседании 
присутствовали премьер-министр 
Индира Ганди, министр иностран
ных дел Сваран Сингх, министр 
обороны. Чаван и другие официаль
ные лица.

ДЕЛИ, 21 января. (ТАСС). Меж
ду Индией и Пакистаном достигну
та договоренность об обмене летчит 
нами, захваченными в плен в пери
од вооруженного конфликта, сооб
щает Индийское агентство ПТИ.

Представитель верховного комис
сариата Пакистана в Индии сооб
щил корреспондентам, что пленные 
индийские летчики прибудут завт
ра в Дели пакистанским самолетом.

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ 
КРИЗИС В ИТАЛИИ

РИМ, 22 января. (ТАСС). Италь
янское правительство Альдо Моро 
подало президенту Сарагату заяв
ление об отставке- Это случилось 
после того, как вчера оно потерпе
ло поражение во время голосовании 
по правительственному законопро
екту, который предусматривал соз
дание государственных дошколь
ных учреждений. Приняв отставку, 
Сарагат обратился к Моро с прось
бой продолжать выполнение своих 
обязанностей до сформирования но
вого правительства.

БЛИЖАЙШИЙ ПУТЬ 
ИЗ АЗИИ В ЕВРОПУ
Т О К И О , 21 января. (Т А С С ). Со-

глашение между Советским Союзом и 
Японией q6 установлении воздушно
го сообщения между Москвой и Т о- 
кио является эпохальным событием, 
заявил государственный министр Япо
нии Токуясу Фукуда.

Комментируя подписание в Москве 
японо-советскою соглашения о воздуш
ном сообщении, Ф укуда назвал новую  
авиалинию между столицами СССР и 
Японии кратчайшим путем между 
Азией и Европой. Создание этой ли
нии принесет большую пользу пасса
жирам, путешествующим из Азии в 
Европу, и внесет вклад в междуна
родное воздушное сообщение.

Фукуда выразил надежду, что за
вершение переговоров о воздушном 
сообщении будет в значительной мере 
способствовать дальнейшему укрепле
нию связей между СССР и Японией.

ДЕЛИ, 21 января. (ТАСС). До
говоренность между Индией и Па
кистаном о нормализации отноше
ний с каждым днем обретает все 
более практическую форму.

Сегодня впервые после возникно
вения индийско-пакистанского конф
ликта, сообщает агентство Пресс 
Траст оф Индиа, самолет пакистан
ской авиакомпании пролетел над 
территорией Индии на пути из Во
сточного Пакистана в Лахор. В 
Калькутте он совершил посадку 
для заправки горючим

ДЕЛИ, 21 января. (ТАСС). Все- 
индийский совет 1Йира принял ре
шение о проведении в феврале по 
всей стране месячника Ташкента. 
Проведение месячника, заявил 
председатель Всеиндийского совета 
мира Диван Чаман Лал, преследу
ет цель упрочить дух Ташкента 
среди индийского народа. В числе

намеченных мероприятий — про
ведение массовых митингов и де
монстраций во всех районах стра
ны в поддержку Ташкентской дек
ларации, мира, неприсоединения и 
борьбы протйв империализма.

КАРАЧИ, 21 января. (ТАСС). 
Официально объявлено, что коман
дующий пакистанской армией ге
нерал Мохаммед Муса принял при
глашение начальника штаба ин
дийской армии генерала Дж. Н. Чо- 
удхури встретиться с ним в Дели, 
сообщает корреспондент агентства 
Ассошнэйтед Пресс оф Пакистан 
из Равалпинди.

Военачальники двух стран обсу
дят вопрос о проведении в жизнь 
заключенного между правитель
ствами Пакистана и Индии согла
шения об отводе вооруженных сил 
на позиции, которые они занимали 
на 5 августа 1965 года.

ЗА ВОССТАНОВЛЕНИЕ ОТНОШЕНИЙ 
С С О В Е Т С К И М  С О Ю З О М
КАРАКАС, 21 января. (ТАСС). 

Председатель комиссии палаты де
путатов по иностранным делам на
ционального конгресса Венесуэлы 
Альфредо Тарре Мурси в статье, 
опубликованной в газете «Насио- 
наль», выступает за установление 
отношений с Советским Союзом и 
другими социалистическими страна
ми.

« П Р А З Д Н И К

В
ПЕКИН, 21 января. Корр. ТАСС 

I . Арсланов передает:
Сегодня в Китае отмечается «празд

ник весны», который знаменует нача
ло нового года по лунному календа
рю. Это одни из самых крупных на
циональных праздников китайского 
народа. В Пекине здания государст
венных учреждений и промышленных 
предприятий украшены плакатами с 
новогодними поздравлениями, декора
тивными фонарями.

По установившейся традиции в ка
нун «праздника весны» состоялись

В Е С Н Ы »

К И Т А Е

встречи населения с воинами Народ
но-освободительной армии Китая.

В городах и деревнях страны 
устраиваются театральные представле
ния, демонстрируются кинофильмы 
проводятся концерты художественной 
самодеятельности, спортивные сорев
нования и различные игры. Праздник 
продлится три дня.

Выступление государственного секретаря 
по и н о с т р а н н ы м  д е л а м  С Ф Р Ю

БЕЛГРАД. Б настоящее время 
война во Вьетнаме самым опасным 
образом отражается на междуна
родных отношениях в целом, зая
вил государственный секретарь по 
иностранным дедам СФРЮ 
М. Никезич, выступая на заседа
нии Союзного веча Союзной скуп
щины. Народ Южного Вьетнама 
под руководством Национального 
фронта освобождения уже на про
тяжении ряда лет ведет тяжелую 
борьбу за право без вмешательства 
извне принять решение о своей 
судьбе. В этом он имеет полную 
поддержку Югославии.

Мир во .Вьетнаме может быть 
обеспечен лишь на демократиче
ской основе, отражающей интере
сы вьетнамского народа.

М. Никезич заявил далее, что со
глашение, достигнутое в Ташкенте 
между Индией и Пакистаном, вос

принято в Югославии «с  особым 
удовлетворением». Он отметил 
большую роль, которую сыграл 
СССР на индийско-пакистанских 
переговорах в Ташкенте,

Мы, сказал далее М. Никезич, 
считаем опасными и неприемлемы
ми все планы, которые открыли бы 
ФРГ доступ к ядерному оружию в 
каком бы то ни было виде.

М Никезич остановился на от
ношениях между СФРЮ и социа
листическими странами-Европы, ко
торые развиваются под знаком 
укрепления сотрудничества во всех 
областях. Он подчеркнул, в частно
сти, значение соглашения с СССР 
о предоставлении Югославии кре
дита на приобретение оборудования 
для строящейся на Дунае крупной 
энергетической и судоходной си
стемы Джердап.

(ТАСС).

: ::

Такая картина становится харак
терной для повседневной жизни 
Западной Германии. Полиция аре
стовывает участников демонстра
ций протеста против грязной аме
риканской войны во Вьетнаме. 
«Никаких бомб на Вьетнам»,— на
писано на плакате, который несла 
девочка из Франкфурта-на-Майне.

Снимок из журнала «Цайт нм 
бильд» (ГДР).

(Фотохроника ТАСС).

«Настало время, — пишет де
путат, — завязать дипломатиче
ские отношения со всеми страна
ми мира/ утвердив тем самым на
циональный суверенитет Венесуэ
лы. Для этого, продолжает автор 
статьи, необходима независимая 
внешняя политика, которая приве
ла бы к установлению отношений 
с Советским Союзом и другими 
социалистическими странами по
добно тому, как такие отношения 
уже установили Аргентина, Мек
сика, Бразилия и Чили».

В заключение депутат требует 
установления контактов с прави
тельствами социалистических стран, 
чтобы «венесуэльская внешняя по
литика могла развиваться в соот
ветствии с национальными интере
сами».

М е м о р а н д у м
представителя СССР У Тану

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  
г е н е р а л ь н о г о  секретаря 
К о м п а р т и и  И с п а н и и

ПРАГА. Генеральный секретарь 
Компартии Испании Сантьяго Кар
рильо, выступая здесь на пресс- 
конференции, отметил, что в этом 
году исполняется 30 лет со дня на
чала национально-революционной 
войны испанского народа против 
фашистского мятежа генерала 
Франко и его камарильи. Он под
черкнул, Что проводимая Компар
тией политика национального сог
ласия положила начало общей 
борьбе всех слоев народа за уста
новление демократии в Испании.

«Правительство Франко — зая
вил Сантьяго Каррильо, — все 
больше попадает в изоляцию. Про
цесс его ослабления зашел так да
леко, что можно говорить о начале 
ликвидации фашистских форм вла
сти».

(ТАСС).

Поиски Балевы продолжаются
ЛОНДОН, 21 января. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Рейтер 
передает из Лагоса, ссылаясь на 
заявления высокопоставленных 
правительственных источников, что 
военное правительство Нигерии все 
еще пытается найти бывшего 
премьер-министра А. Т. Валеву, 
который исчез во время недавних 
событий в этой стране.

НЬЮ-ЙОРК, 21 января. (ТАСС). 
Военное правительство Нигерии 
сегодня официально опровергло 
опубликованные за границей сооб
щения о том, что лагосские власти 
объявили о смерти бывшего феде
рального премьер-министра сэра 
Абубакара Тафавы Балевы, переда
ет корреспондент АП из Лагоса. 

Руководитель информационной

службы Нигерии Кийриав Эквензи 
заявил, что не делалось никаких 
сообщений о судьбе Балевы, кото
рый был похищен и увезен рано 
утром в прошлую субботу

НЬЮ-ИОРД, 21 января. (ТАСС). 
Постоянный представитель СССР 
при ООН Н.- Т. Федоренко напра
вил генеральному секретарю У Та
ну меморандум, в котором выра
жается серьезная озабоченность 
Советского. Союза неблагополуч
ным распределением должностей в 
секретариате ООН. В меморанду
ме указывается, что эту озабочен
ность разделяют и другие государ
ства — члены ООН.

Число служащих ООН от Совет
ского Союза, говорится в докумен
те, в 1965 году не изменилось по 
сравнению с 1963 годом, а удель
ный вес СССР в общем числе со
трудников секретариата за это вре
мя даже снизился. Преобладание 
граждан западных держав особенно 
проявляется в распределении руко
водящих должностей секретариата. 
Так, из общего числа 160 руководя
щих постов в секретариате ООН 
граждане западных стран занима
ют 60 проц., в том числе гражда
не СШ А — 36, а граждане Анг
лии — 20 постов. Такое распреде

ление позволяет использовать эко 
комическую деятельность ООН е 
направлении все большего содейст
вия проникновению западных дер 
жав и их монополий в экономику 
развивающихся стран, что не отве
чает целям ООН.

Причиной того, что Советский 
Союз недостаточно представлен 
секретариате ООН, говорится в ме 
морандуме, является политика его 
кадровых органов, которые вопре 
ни резолюциям Генеральной Ас
самблеи не принимают действен
ных мер для увеличения в секре
тариате ООН граждан из недоста
точно представленных в нем стран 
Так, в течение 1965 года Советский 
Союз выдвинул 150 кандидатов 
для работы в органах ООН. Одна
ко к концу года на новые посты 
было принято всего 14 специали
стов.

В документе выражается надеж
да, что генеральный секретарь 
примет все необходимые меры для 
исправления недопустимого поло
жения с распределением должно
стей в органах ООН.

ГОТОВИТСЯ С Г О В О Р
ЛОНДОН, 21 января. Корр. 

ТАСС О. Пивоваров передает: 
Английское правительство ведет 

тщательную подготовку к компро
миссу с расистским режимом Сми
та. Третий день в Лондоне идут пе
реговоры между членами прави
тельства и г швяым судьей Юж
ной Родезии Бидлом. Согласно 
официальной версии, Бидл прибыл 
в столицу Англии лишь как лицо 
через котор >е английское прави
тельство может поддерживать связь 
с находящимся до сих пор в Сол
сбери английским губернатором 
Гиббсом, которого Смит практиче
ски лишил всякой власти.

Иного мнения о мотивах и ре
зультатах поездки Бидла придер
живается английская пресса. Нака
нуне открытия конференции в Ла
госе. пишет «Дейли телеграф»,

«ЯНКИ, УБИРАЙТЕСЬ ДОМОЙ!»
НЬЮ-ЙОРК. 22 января. (ТАСС). 

Сотни американских солдат про
должают поиски ядерной бомбы. 
Бомба была «потеряна» семнадца
того января в результате столкно
вения в воздухе американского 
бомбардировщика «В-52» с само- 
летом-заправщиком.

Испанское радио и печать по- 
прежнему Ен- сообщают испанскому 
народу правду об этом инциденте.

надеясь предотвратить массовые 
выступления против размещения на 
испанской земле американских 
военно-воздушных баз. Но правда 
находит себе дорогу. По сообщени
ям американских информационных 
агентств, сегодня жители города 
Паломарес устроили демонстрацию 
под лозунгами: «Долой СШ А и 
американскую бомбу!», «Янки, уби
райтесь домой!».

Вильсон получил послание Бидла, 
в котором тот уведомлял его 
своем намерении прибыть в Лон
дон. Английское правительство 
восприняло это как «обнадеживаю 
щий признак того, что Смит не 
прочь держать линию связи откры 
той».

Сейчас после встреч Бидла ( 
Вильсоном и другими членами ка 
бикета пе тать настойчиво загово
рила о предстоящем намерении 
английского правительства вы 
двинуть новые условия примирения 
с расистами, на базе которых оно 
намерено возобновить переговоры 
со Смитом. По сведениям газеты 
«Дейли уоркер», правительствен 
ные планы близки к завершению и 
будут объявлены на будущей неде
ле.

Сейчас здесь ни у кого не возни
кает сомнения в том, что возобнов
ление переговоров с расистами и 
компромисс с ними могут быть до
стигнуты только за счет интересов 
африканского населения Южной 
Родезии. «Дейли мейл» даже на
зывает формулу такого компромис
са. «Вильсон, — пишет газета,— 
будет настойчиво повторять евро
пейцам (белым расистам.— Корр.), 
что их отказ от односторонне про
возглашенной ими «независимости» 
вовсе не будет означать немедлен
ного осуществления правления аф
риканского большинства».

Ч. с м п и о н 
о в л а с т и  —  

« Буревестник »
Закончился розыгрыш пер

венства области по хоккею с 
шайбой. В нем принимало уча
стие пять команд. Соревнования 
не принесли никаких неожидан
ностей. Как и в прежние годы, 
сильнейшим оназалсЯ «Буре
вестник». Команда выиграла все 
встречи с подавляющим преи
муществом и завоевала звание 
чемпиона области. Вторыми бы
ли хоккеисты «Строителя». 
Третье место , досталось спорт
сменам общества «Труд».

Впервые принимала участие в 
розыгрыше (Молодежная команда 
общества «Трудовые резервы». 
Этот коллектив из Моряковки 
хотя и не добился пока больших 
спортивных результатов, но по
казал себя весьма перспектив
ным.

Снова и снова приходится кон
статировать, что хоккей с шай
бой все еще не стал массовым. 
В первенстве области, за исклю
чением «Трудовых резервов», 
не участвует ни одна сельская 
команда.

Администрация стадиона 
«Труд» «неплохо» подготови
лась к пповедению столь ответ
ственных соревнований. Пло
щадка была слабо освещена, 
лед зачастую перед играми не 
готовился, из-за отсутствия ра
дио зрители не могли получать 
информацию по ходу игры.

Нашим хоккеистам в ближай
шее время предстоит ряд ответ
ственных встреч. Молодежная 
команда области примет уча
стие в зональных соревнованиях 
спартакиады народов РСФСР. 
26 января в Новокузнецке нач
нется первенство централь
ного совета общества «Буревест
ник». Туда выезжает наша сту
денческая команда — чемпион 
области, А в начале февраля в 
Красноярске встретятся восемь 
сильнейших команд Сибири в 
отборочных соревнованиях, два 
победителя которых получат 
право участвовать в первенстве 
среди команд класса «Б ». В 
этих соревнованиях также будет 
участвовать томский <Буревест
ник». •

3 . ЕРМАКОВ,
судья республиканской ка
тегории.

Ж у р н а л и с т ы —  

ч е м п и о н ы  р а й о н а

В Кожевникове прошли сорев
нования на первенство района 
по шахматам. В них участвова
ли команды пяти коллективов, 
по три шахматиста в каждой. И 
в личном и в командном пер
венстве победителями оказа
лись журналисты. Команде ре
дакции районной газеты «Зна
мя труда» вручены жетон чем
пиона района и грамота победи
теля соревнований. . Жетоны и 
грамоты райсовета спортобщест- 
ва «Урожай» получили все чле
ны журналистской команды — 
редактор газеты Я. П. Ефимов, 
корректор А. В. Попов и за
ведующая отделом редакции 
О. К. Ко тырло.

К. БОРИСОВ.

МИНЕРАЛ-ПРИЗРАК
Это вещ ество, р и н не ит , м ож но  

назвать п р и зр а ко м  среди м инера
лов —• настолько  редко его обна
р у ж и в а ю т  в природе. И вот впер
вые на терри тори и  СССР, в Узбе
кистан е , он найден та ш ке н тс ки м  
петрограф ом  Л, Ф илатовой .

У зб екистан  — четвертое в мире 
место, где об н аруж ен  риннеит.

По своему внеш нем у виду м ине
рал напом инает ш елковисты е  во
локонца , а по  хи м и ч е ско м у  соста
ву является хлоридом натрия, ка 
лия и д вухвале нтн ого  железа На 
о ткр ы то м  воздухе он бы стро раз
руш ается от влаги, чем, видимо, и 
объясняется  его редкость.

О ткр ы ти е  ри нне ита  имеет ва ж 
ное значение для объяснения про
и схож д ен ия  м есторож дений  ка л и й 

н ы х солей. (ТАСС).

Ж И В fi Е М О С Т
остались на селе некоторые выпуск
ники. Получив в одиннадцатом 
классе права механизаторов широ
кого профиля, они становятся сей
час в совхозе ведущей силой. А 
секрет простой. Прижились они 
на своей земле по той лишь при
чине, что с ними не однажды пого
ворили искренне, без недосказан
ных слое!, сумели заинтересовать 
будущим. ✓

Это своего рода исключение. В 
большинстве случаев повседневную, 
кропотливую работу по воспитанию 
и трудоустройству подростков мы 
заменяем самой безалаберной кам
панейщиной.

Отсюда, возможно, и рождаются 
у ребят неправильные суждения. 
Одни мыслят так: зачем учиться 
дальше, для рядового механизато
ра хватит азов. Другие рассуждают 
иначе: кончим школу и поедем ис
пытывать, какая профессия боль
ше всего будет по душе.

Есть, например, в совхозе свои 
курсы механизаторов. Но кто идет 
сюда? В большинстве своем те, 
кто не. окончил школу. Пареньку 
16 лет, сила Закона о всеобуче на 
него больше не распространяется. 
Приходит в класс Ваня Иванов и 
решительно заявляет:

— А знаете, Софья Михайлов
на, вчера мне исполнилось шест
надцать лет, В школу я больше

ходить не буду.
Как ни уговаривали Иванова, 

парень настоял на своем. Так и по
шел ь жизнь с шестиклассным об
разованием.

К приверженцам второго мнения 
можно отнести и моего сына. Как- 
то мы завели с ним разговор о бу
дущей специальности. Петя сразу 
же сослался на коллективное реше
ние своих одиннадцатиклассников:

— Вот получим права механи
заторов— и в разведку: где какая 
специальность ценнее. Если гово
рить обо мне, то я тронусь к на
шим васюганским геологам. Пора
ботаю у них трактористом, узнаю, 
романтическая ли эта должность.

Что ж, возможно, по-своему они 
и правы. Но кто останется в род
ном селе? Опять же никто! .По 
крайней мере такой вывод можно 
сделать из многих бесед с нынеш
ними выпускниками. Толя Дети- 
ненко, Илья Палинов грезят труд
ными путями геофизиков и элект
ронной техникой, другие мечтают о 
стройках и научных лабораториях. 
Конечно, не стоит удерживать ре
бят от мечты. Некоторым из них 
мы сами рекомендуем вузы. Разве 
плохой, например, выйдет препода
ватель из бригадира нашей школь
ной производственной бригдды Ко
ли Попова? Во всех его поступках 
чувствуется хороший организатор

детского коллектива.
Пусть даже подростки едут, как 

они выражаются, в «разведку». Но 
где же их возвращение? За послед
ние три-четыре года к берегам 
Чузика вернулись только учителя 
тт. Филлимонова, Бояринова, пио
нервожатая Галя Семенчукова, 
медицинский работник Евгения Ко
валева. Если мне не изменяет па
мять, то это, пожалуй, и весь спи
сок коренных пудинцев. И среди 
них, как я уже упоминала, ни од
ного специалиста сельского хозяй
ства.

А они могли быть, если бы бе
режно относиться к выпускникам, 
помочь им закрепиться в своем 
совхозе.

Было у нас партийно-комсомоль
ское собрание с вопросом «Как ты 
готов к выходу в жизнь?» На это 
собрание были приглашены все уча
щиеся 9 — 11-х классов. Прошло 
оно живо, интересно. Речь вели о 
красоте жизни, о культуре подрост
ков, о том, готов ли каждый из них 
смело выступить с критикой. В сто
роне остались лишь вопросы буд
ничного труда их в родном краю.

Да и такие мероприятия прохо
дят редко. Есть у нас на селе свой 
университет культуры, и если при
глядеться, то в большинстве своем 
его посещают старшеклассники. 
Почему бы, скажем, не воспользо

ваться этим случаем и не посвя
тить одно-два занятия специаль
но подросткам и их родителям. 
Здесь можно повести разговор о 
трудностях, требующих отваги, 
самоотверженного труда, комсо
мольского задора не только в даль
них дорогах, где-то за пределами 
подпиской $емли, но и в родных ме
стах.

Анализируешь всю нашу работу 
с подростками и замечаешь: мы
слишком идеализируем романтику 
дальних-дорог и тем самым побуж
даем сельских подростков думать 
только о целинных землях и даль
них стройках. А  если паренек 
останется в своем совхозе? Мы не
заметно длч себя осыпаем его комп
лиментами. изображаем его как 
человека, сделавшего нашему об
ществу личное одолжение.

Как-то в партийном комитете мы 
завели разговор о приживаемости 
наших подростков. Директор сов
хоза А. С. Игнатиков согласился с 
мнением коммунистов, что ему и 
его заместителям следует почаще 
встречаться с выпускниками и не 
только в торжественной обстанов
ке. Важно ио-настоящему подру
житься со старшеклассниками. По
хвальное намерение. Для молодых 
сельчан, выбирающих себе жизнен
ный путь, такие встречи с коммуни
стами, со старшими товарищами

могли бы стать поворотным кру
гом в их судьбе. И, конечно, учи
ли б ответственности за завтраш
ний день села.

Однако такие встречи очень ред
ки. Партийная организация совхо
за все еще мало интересуется судь
бой сельского подростка. Я не мо
гу назвать такого примера, когда 
бы на партийном собрании- или за
седании исполкома Пудинского 
сельсовета специально рассматри
вались вопросы об организации по
тока подростков на фермы своего 
хозяйства. Редко кто из коммуни
стов, членов партийного комитета, 
депутатов завел откровенный раз
говор с подростком или с его роди
телями о будущей работе молоде
жи.

В нашел селе более ста комсо
мольцев. Сила большая. Но комму
нисты как-то смирились с их ра
ботой без огонька. Если на парт
собрании или заседании партбюро 
мы иногда и заслушиваем комсо
мольского вожака Володю Нико- 
лайчука, то делаем это непроду
манно, отвлеченно от злободнев
ности.

Весной не увидишь в плане пар
тийкой работы вопросов о трудо
устройстве подростков, кончающих 
школу, осенью никто не заведет 
речь о встрече демобилизованных 
воинов. Да и никто не потрудится

С е л ь  с к о м у 
п а р н ю — 1 7  лет...

узнать, кто скоро вернется из Со
ветской Армии, как им сделать 
прием, где устроить. Даже писем 
солдатам не напишут, хотя их воз
вращение во многом предопреде
ляет правдивая и надежная инфор 
мация. А ведь тут есть над чем 
подумать комсомольцам, есть над 
чем поработать.

Поддержка коммунистов, их 
совет, наставление для молодежи 
— важнее всего. Легче всего ска
зать: «Давай, давай!»

Этой зимой наша молодежь ре
шила иметь в Пудине свой каток. 
В партбюро, в сельсовете напутст
вовали ребят словами: «Молодцы, 
хорошее дело затеяли!» Ребята очи
стили площадку, вкопали для ос
вещения столбы. Все сделали. Но 
открытие катка так и не состоя
лось. Не да.1 и инициаторам простой 
пожарной помпы.

Как хоте'ось бы хорошо прово
дить в Пудине вечера совершенно
летних. торжественно вручать пас
порта! И пусть бы при этом стар
шие товарищи говорили не вооб
ще о красоте труда, а о романти
ке труда на родной земле.

Но нашим подросткам, чтобы по
лучить паспорт, приходится за 250

километров ехать в село Пара- 
бель. Такой же путь проделывают 
и допризывники при вызове их в 
райвоенкомат.

Эти претензии не так уж велики. 
Но сами по себе они говорят, что 
райком партии и районный комитет 
комсомола не берут в расчет осо
бенностей глубинного совхоза, 
вскользь вспоминают о его молодом 
пополнении.

А между тем в совхозе все боль
ше задумываются над тем, как по
мочь молодежи лучше познать и 
полюбить увлекательный труд се
верного земледельца и животново
да. Видимо, одним пудинским ком
мунистам и комсомольцам этого 
пока не осилить. Тут нужна помощь 
общественности, единый, строго 
продуманный план работы с теми, 
кто начинает самостоятельную 
жизнь, кто желает птицей поднять
ся if облакам, чтобы с высоты это
го полета увидеть те пути, что Тя
нутся в неизведанную даль. ‘Они, 
эти пути, начинаются и С сельского 
перекрестка.

С. ДЯД^КОВА, 
член парткома совхоза «Пу- 
динскнй».
Парабельский район.

А
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Б О Р Ц Ы  З А В Л А С Т Ь  С О В Е Т О В

Ш  СЛАВНОЙ исто- ду. Росла без отца. Вместе с ной организации в театре мини-
рии томского ре- больной матерью в 1907 году атюр, который располагался в

о н н о г о приехала в Томск из Благове- ветхом здании на берегу Ушай-
р р т т ’Я г „ л ™ ?  Щ он с-ка. Здесь прошли ее дет- ки. Здесь был организован ра-

геиг'гтпзиш т п Г  Сние и ЮН0Шеские ГОДЫ. Рано бочий клуб, который использо-
на‘ „ „  | „у .Л еп 1 ' начала она трудовую жизнь, вался как важный опорный

кий побег бпп^ ^ огромной радостью Пана пункт для нелегальной револю- 
встретила весть об установлении ционной деятельности. В ней
Советской власти в Томске. Но участвовали Михаил Солдатов,
.-гvirmtt „  „  в к° ? ца мая 1918 года в Сиби- Иван Левушкин, Николай Воро-
г7™ ой-^ ...главным органиаа- ри был поднят мятеж белоче- нин, Александр Угрюмое, .Пела-
хов, инспирированный иностран- гея Скворцова, Пана Согрина и
ными империалистами. В то многие другие,
время Согрина работала в ма- Большевики действовали под

видом «Красного Кре

пких страниц. Од
на из них— дерз
кий побег боль

шевика Сергея Дитмана из 
тюрьмы.

тором осуществления плана 
побега была П. Е. Согрина. На
стал долгожданный день. Р М.
Шергов, бежавший тог
да вместе с С. А. Дит- 
маном, так описывает 
этот драматический мо
мент:

«Все готово... Мину
ты приближаются. Гу
док. Решаем вязать 
надзирателя. Кое-кто 
предлагает убить его.
Отвергаем. В последний 
момент входит какая- 
то комиссия во главе со 
старшим. Срочно пря
чем Дитмана в сушил
ке... Как быть? Все 
срывается, а в другой

ра™ го случая не представит-стерских завода «Земский горо
д у , :  ешетки перепилены. Могут док», находившихся на Иркут- 
проверить... Второй гудок. Ко- ском тракте. По заданию' том- 
миссия выходит... Решаем бе- ского большевистского подполь- 
жать. Дитман и Ильин вяжут ного комитета в стенах завода 
надзирателя и прячут в кладов- нелегальную работу возглавлял 
ку. Сергеи обламывает прутья старый конспиратор К А. Ва- 
решетки. В этот момент това- сильев. «Чуть ли не каждый

топорищ_пяоп_
ста». Для широкого 
привлечения рабочих в 
клуб они часто прово
дили концерты, стави
ли спектакли. Все сбо
ры от них шли на ока
зание помощи полити
ческим заключенным 1в 
тюрьмах, на нужд)л 
подпольного комитета, 
для отправки людей в 
партизанские отряды. 
Согрина активно помо
гала не только в сборе 
средств, но и в приоб
ретении одежды, обу- 

продуктов для узников

рищ цз «Земского городка» ру
кой машет, показывает, что бе
жать не надо... Кричим: «Над
зиратель связан, отступление нее один из рабочих.

П. Е. Согрина по

ви,
тюрьмы.

Декабрь 1919 года. Под со
крушительными ударами войск 
Красной Армии охвостье кол
чаковских банд бежало на во
сток. Отступая из Томска, бело
гвардейцы намеревались взор- 

день мы получали воззвания и вать завод «Земский городок».
листовки подпольной организа
ции большевиков»,— писал позд-

заданию

просграняла листовки и про- 
кламации, передавала полити
ческим заключенным в тюрьму 
газеты, письма, записки, поли-

невозможно!
.—  Тогда кройте.
Лезем. Дитман выходит по

следним...»
Вместе со своими друзьями 

П. Е. Согрина с волнением на
блюдала за окнами тюрьмы, она 
подавала узникам условные 
сигналы. И когда те выскочили 
из камеры, одной из первых их 
встретила Пана. Она что-то ска
зала им на ходу и смешалась с на лпояв™ ась во Дв°Ра ™рьмы 
шумной толпой с бричкой, груженной хлебом.

Рабочие вовремя предотвратили 
этот коварный замысел. Они 
создали штаб боевой дружины, 
вооружили рабочих. Трое суток

подпольного комитета умело рас- несли караул рабочие и спасли
предприятие. Согрина с винтов
кой в руках тоже охраняла за
вод.

Когда была восстановлена в
тическую литературу. В ее бое- Томске власть Советов, из кол-
вой, полной революционной ро
мантики жизни нередко были 
сложные и острые положения. 

Как-то осенью 1919 года Па-

шумной толпой.
Дерзкий побег Дитмана гото

вился долго и упорно. Согрина 
участвовала в этом от начала до 
конца. С выходом из тюрьмы 
Сергея Дитмана большевистское 
подполье Томска получило важ
ное подкрепление.

«Товарищ Пана» — так зва
ли Согрнну друзья по больше
вистскому подполью Томска в 
суровые дни борьбы против кро
вавой диктатуры Колчака. Эта 
простая русская девушка, весе
лая и жизнерадостная, смелая и

Политзаключенные были просто 
изумлены, потому что 
как тяжело доставался 
хлеба во время кровавой дикта
туры Колчака. А тут .целая 
бричка!

Как выяснилось позднее, про
изошло это весьма забавно. Воз
чик вез хлеб для белогвардей
ских офицеров, находившихся 
на излечении в клиниках уни
верситета. Невесть откуда к не
му подбежала Пана, столкнула 
растерявшегося кучера с повоз-

чаковск-.ix тюрем были осво
бождены тысячи борцов за дело 
рабочего класса. Многие из них 
нуждались в жилье, одежде, 
продовольствии, лечении. На по
мощь приходила товарищ Пана. 

Это были трудные дни — го- 
знали, лод, эпидемии, разруха. Пана 
кусок заразилась тифом- и 13 января 

1920 года скончалась.
Беззаветно и мужественно 

боролась Пана Согрина за дело 
рабочего класса. Она горячо ве
рила в торжество пролетарской 
революции. Газета «Сибирский 
коммунист» пирала о ней в те 
дни: «Во времена колчаковщи
ны, во,,времена кровавого раз
гула она отдала все силы неле
гальной работе... Она всегда

энергичная, хорошо была из- там тюрьмы, 
вестна в подполье. Большую работу проводили

Родилась она в 1900 го- большевики Томской подполь-

кй и повернула лошадь к воро- одинаково готова была жертво
вать собой .. за дело, рабочего 
класса, за коммунизм».

М. ЧУГУНОВ.

В П Е Р В ЫЕ !

Г О Р О Д С К О Й  
Д Е Т С К И Й  Х О Р
По средам вечернюю тишину 

гулких классов Томского музы
кального училища нарушают звон
кие ребячьи голоса. Это под руко
водством преподавателя Т. М. Ов
чинниковой начинает очередную 
репетицию впервые созданный в 
Томске городской детский хор при 
училище. Созданию хора пред
шествовал солидный конкурс: из 
трехсот желающих петь отобрали 
восемьдесят. И вот сейчас ребята 
старательно разучивают «Холод
ные волны» Б. Мокроусова, «Лес
ную песню» Грига, «Космическую 
пионерсную» Струве и другие 
классические и современные пес
ни. В будущем репертуаре хора 
есть и песня томича — преподава
теля музучилища Н. Ф. Овчинни
кова. Она называется «Песня о 
партии».

В дни работы XXIII съезда 
КПСС городской детский хор вы
ступит с первым открытым кон
цертом.

С. ВАЙНШТЕЙН. А В О Т  Я С Е Й Ч А С  Т Е Б Я  Н А Р И С У Ю . Фотоэтюд В. Ефименко,

К У Б А  БОРЕТСЯ, К У Б А  С М Е Е Т С Я
Т ОМСКИЙ, музыкально-дра

матический театр показал 
новый спектакль — «Коро

леву красоты» Анатолия Нови
кова. Популярный композитор- 
песенник после создания музы
кальной комедии «Левша» (по 
Лескову) написал оперетту 
«Камилла», которая в Томске 
идет под названием «Королева 
красоты». Очевидно, из опасе
ния увлечься заманчивой экзо
тикой, композитор несколько 
ущемил себя в использовании 
богатого песенного фольклора 
кубинского народа, хотя во мно
гих местах оперетты музыка и 
пронизана характерными танце
вальными ритмами Кубы, инто
нациями революционных песен 
острова Свободы.

Слабее партитуры оказалось 
либретто Е. Корниевской и 
П. Градова. Оно не слишком ба
лует зрителя опереточным юмо
ром, а первый акт страдает 
композиционной рыхлостью.

Эта обстоятельства затрудня-

З А М Е Т К И

Ю Р И С Т А ПОСЛЕ ПР ИГ ОВ ОР А
Оглашая приговор, судья 

всегда, даже по молчанию при
сутствующих в зале людей, 
ощущает их отношение к реше
нию суда. Это. видимо, какое-то 
профессиональное чувство.

При оглашении приговора по 
этому делу интуиция нё понадб  ̂
билась. Реакция многочислен
ных слушателей была йвной. 
Было очевидно, что приговор 
всеми воспоинимается как Спра
ведливый. Но нервное напря
жение поче.му-то не проходило, 
а мысли вновь и вновь возвра
щались к только что закончен
ному делу.

Дело как дело. Довольно про
стое по фабуле обвинения, как 
говорят юристы. И уж совсем 
простое по доказательствам. И 
все-таки это был необычный 
процесс. Такой, о котором хоте
лось рассказать не только тем, 
кто присутствовал в зале засе
даний.

Мы привыкли верить, что 
каждый, живущий и работаю
щий рядом с нами, — друг, то
варищ. Созреть и укрепиться 
этой вере с детских лет помога- 
ег наша действительность, и в 
первую очередь, большой друг 
и наставник молодежи — учи
тель. Авторитет педагога не
пререкаем, за ним всегда по
следнее слово в самых спорных 
и щекотливых вопросах, касаю
щихся воспитания подростков.

И вдруг: педагог... мошенник. 
Невероятно!

Но это так. На скамье под
судимых — преподаватель хи
мии Томского техникума обще
ственного питания Таисия Гри

горьевна Гилева — человек с
высшим педагогическим образо
ванием, с солидным стажем ра
боты, долгое время считавшая
ся учениками любимым препо
давателем, а товарищами — 
уважаемым коллегой. Довернем 
подростков злоупотребляла Ги
лева. Она стала требовать, что
бы учащиеся давали ей по пять, 
семь, десять рублей из своей 
двадцатирублевой стипендии, 
якобы для передачи учащимся 
других групп, которые по тем 
или иным причинам стипендии 
не получали. Бесконечно дове
ряя своему классному руково
дителю, понимая «благородные» 
мотивы ее поступков, девочки 
передавали Гилёвой деньги, не 
интересуясь их дальнейшей судь
бой.

295 «стипендиальных» руб
лей присвоила мошенница с 
учительским дипломом. Сама 
материально обеспеченная (жи
вет одна, получает заработную 
плату 150 рублей), Гилева оби
рала девочек, остро нуждаю
щихся материально.

В техникуме всем было хоро
шо известно, как трудно живет
ся Абдрахнмовой, которая была 
вынуждена вечерами работать в 
столовой, так как имела на сво
ем иждивении младшую сестру 
и жила на частной квартире. Й 
вот у нее-то Гилева выманила в 
общей сложности 57 рублей. 
Учащаяся Хоменко лежала в 
больнице. Гилева предложила 
другой учащейся — Соловьевой 
получить за Хоменко стипен
дию и из 20 рублей потребова
ла десятку. Оставшиеся десять

рублей Соловьева отнесла в 
больницу Хоменко...

Под тяжестью бесспорных до
казательств, когда дальнейшее 
запирательство стало бессмыс
ленным, Гилева признала свою., 
вину. Суд приговорил ее к трем 
годам лишения свободы.

Итак, пришло справедливое 
возмездие. Казалось бы, можно 
ограничиться маленькой хрони
кой или вообще не писать об 
этом в газету. — случай-то уж 
больно «нетипичный». Но меня 
заставило взяться за перо дру
гое.

После оглашения приговора 
одна из девочек сказала:

— А мы думали, что ей ни
чего не будет. Ведь она — учи
тельница. Оказывается, у нас 
суд действительно справедли
вый...

Эта случайно , услышанная 
фраза очень встревожила не 
только меня. Почему так дума
ли девочки? Значит, этот пря
мо-таки уникальный случай, 
когда жизнь . столкнула их с 
подлостью, с мелким и ничтож
ным человеком, смог в какой-то 
степени подорвать у них веру в 
честность, добро и справедли
вость! В этом и заключается 
особая общественная опасность 
действий Гилевой.

У меня и сейчас стоят перед 
глазами растерянные девчонки, 
которых Гилева еще смела 
упрекать в... отсутствии сове
сти. Нам понятно, что чувство
вала Тамара Спирина, когда 
Гилева заявила, что она ей 
деньги не передавала: ведь
деньги передавались без 'свиде

телей! Многие девочки слезами 
ответили на признание Гилевой 
своей вины.

Девочки, конечно, не правы. 
«А  мы думали, что ей ничего не 
будет» —  несправедливо по от
ношению к большой семье со
ветских педагогов.

Разве подлость одного яв
ляется основанием, чтобы по
ставить под сомнение честность, 
порядочность, самоотвержен
ность тысяч? Заче.м же сразу 
забывать все то хорошее, что 
дал вам учитель? Ведь и в этом 
печальном случае именно пре
подаватель техникума Анаста
сия Тимофеевна Кухаренко, 
случайно услышав разговор о 
том, что Гилева собирает с уча
щихся какие-то деньги, забила 
тревогу. А разве не директор 
техникума Анна Федоровна 
Пшеничникова с присущей ей 
энергией распутала весь клубок 
нечестных действий Гилевой? 
Учащиеся не присутствовали на 
заседании педагогического со
вета где обсуждалось поведе
ние Гилевой. Ни одного голоса 
не раздалось даже за мини
мальное смягчение участи че
ловека, опозорившего высокое 
звание советского педагога, 
плеи.мя Гилеву, весь коллектив 
не щадил и себя за то, что не 
разглядел вовремя, что перед 
ним человек с мелкой и подлой 
душонкой. Нет, советские пе
дагоги заслуживают доверия 
любви, глубокого уважения и 
благодарности. И никаким ги- 
левым не поколебать этих свет
лых и радостных чувств

.1 Т. ЛЮБАВИНА, 
народный судья.

ли режиссера спектакля Б. За- 
ца. Тем не менее подтановщик 
нашел правильное композици
онное решение епектакля. В 
нем встречаются скульптурно
выразительные групповые сце
ны. Заметно нарастающее дви
жение событий спектакля.

Эти события — революцион
ная борьба кубинского народа. 
Из страны изгнаны эксплуата
торы. Бедняки переселяются в 
новые светлые дома. Но народ 
бдителен. Вахту держат боевые 
дозоры, они пресекают дивер
сионные вылазки врагов.

В центре событий — образ 
Камиллы, бывшей связной пов
станцев, ныне учительницы.' 
Артистка О. Крюкова старается 
в этой роли акцентировать те 
моменты, в которых наиболее 
полно проявляется органиче
ская связь между будничным и 
героическим в характере герои
ни. ̂  Довольно скупо обрисован
ный в либретто, образ Камиллы 
наделяется исполнительницей 
искренностью и душевной теп
лотой. Из вокальных эпизодов

ло пользуется своим голосом —
- баритоном приятного тембра.

Флавию, невесту Армандо, с 
которой он порывает, играет ар
тистка Н. Тирская. Образ де
вушки из вражеского стана не
сколько схематичен. Исполни
тельнице с трудом удается пре
одолеть этот недостаток пьесы, 
но зато она более убедительна 
в вокальной партии. Ее неболь
шой, но довольно выразитель
ный голос теплой тембровой 
окраски особенно впечатляет в 
дуэте с Армандо («Вечер. Он 
так хорош»).

Артистка А. Драб в роли за
дорной и несколько своенрав
ной Рамоны привлекает своим 
сценическим обаянием. Но мо
ментами кажется, что Рамона- 
— Драб несколько развязна.

Разного плана роли играют и 
те артисты, которые обладают 
значительным сценическим опы
том. Вот Лаура — немолодая, 
непоседливая женщина. Соблю
дая сценический такт, артистка 
Е. Осипова раскрывает неуго
монный характер своей герои
ни. Ее муж — «недотепа», доб-

роли наиболее запоминается i родушный ревнивец Бернардо,ЯПйтЛ 1st Н РГШ Г\т_т 1ГЫ otmn»! nn I.ариозо («Если бы ты знал») во 
втором действии.

В спектакле занято много 
молодых артистов. Их профес
сиональный опыт пока невелик, 
но некоторые из них сделали 
творческие заявки на серьезные 
работы. К примеру, артист 
М. Семиков, играющий роль 
Армандо, несмотря на некото
рую суховатость манеры испол
нения, сумел показать цель
ность натуры поэта, связавшего 
свою судьбу с революционным 
народом. Артист довольно уме-

выглядит ч исполнении Н. Лав- 
ренова более убедительным во 
втором и третьем актах. Хоте
лось бы видеть в этой работе 
больше интонационных оттен
ков.

В роли Хуана, недавнего 
командира повстанческого отря
да, выступает артист Ю. Грид
нев. Известная скованность — 
внутренняя и внешняя — меша
ет исполнителю до коцца рас
крыть образ.

Печатью зрелого профессио
нализма отмечена работа заслу

женного артиста РСФСР 
Н. Крыжановского. Его Параси- 
тос — фигура весьма «колорит
ная». Беглый король, ставший 
мелким политическим авантю
ристом, подвизается на задвор
ках конгореволюции, питаясь 
крохами со стола главарей. Ар
тист играет эту роль броско, яр
ко.

Из двух ролей, исполняемых 
артистом М. Дробязко, более за
поминается его патер Домини- 
ко С увлеченней играют А. Ко
нев и И. Ентин неразлучных 
«служителей христовых», * моло
дых монахов-пройдох.

Оркестром удачно дирижиро
вал молодой дирижер В. Вих
ров, обладающий четким же
стом.

Декоративное оформление 
(Г. Скорик), при своей условно
сти, довольно достоверно вос
производит атмосферу событий.

Танцы, поставленные балет
мейстером И. Брыжинским, в 
большинстве своем выразитель
ны. Пластично-гибким выглядит 
дуэтный танец с цветком — 
«Мамбу» (В. Новикова и В. 
Миссаров). Чеканностью ритма 
радует вихревой массовый ку
бинский танец «Пачанга». за
вершающий первое действие.

Томичи j'i» бят оперетту. Не 
потому ли некоторые шерохова
тости иными снисходительными 
зрителями порою «проглатыва
ются» без оглядки? Хотелось 
бы, чтобы театр, опираясь на 
свое художественное чмтье, 
внимательно следил за творче
ским ростом актеров, укрепляя 
коллектив новыми силами про
фессионально .зрелых артистов.

В ЦЕЙТЛИН.

И З Н О В О Й  К Н И Г И  =  .

«Лирика» — так назвал свою поэтическую книжку 
томский поэт Вадим Иванов. Выходит она в Западно- 
Сибирском книжном издательстве. Любители поэзии 
получат ее в коние текущего года. А пока редакция 
предлагает вам. дорогие читатели, несколько стихотво- 
оений из «Лирики»,

В. И В А Н О В

р о д
Сторожевыми башнями стога 
Стоят в осеннем посветлевшем поле.
Вокруг такое щедрое приволье —
Озер голубоокие стада.
В туманной дымке разноцветный лес. 
Багрец черемух вдоль реки неистов,
Да шорохи необлетевших листьев,
Да смутность облаков в обширности небес. 
Гляжу вокруг, волненье затая, —
Такие дни высоким полнят душу.
Земля моя, прекрасная моя, «
Я век готов твои напевы слушать.
Вливать в глаза простор твоих полей, 
Дышать твоим чуть горьковатым ветром, 
Обуздывая далей километры,
Внимать осенним крикам журавлей.
Пусть я песчинка на твоей груди

И жизнь моя —  лишь миг перед твоею.
Я от любви к тебе, мой край, немею,
Мне без тебя иного нет пути.

С Т И Х И  О  С Н Е Г Е
В природе белый снег не существует —
Ой бел для глаза, что ленив безмерно.
Под елью снег зеленым отливает.
Там, где березы водят хоровод,
Голубизной он тронут спозаранок.
Он может быть оранжевым, как пряник,
Которым в детстве лакомились вы.
Снег может быть румяным, как девчонка,
Что со свиданья прибежала поздно.
Стальной оттенок снег имеет в полдень.
Когда ж распорот горизонт, как рана,
В годину лихолетья гневным солнцем,
То может снег быть яростно кровав.
Снег на земле бывает даже черным.
Когда беда вас между глаз ударит...
Лишь чисто белым не бывает снег.
„ .Я  слушаю тебя. Ты говоришь о чувствах.
Умно, категорично, без сомнений,
А я... Я почему-то вспоминаю 
Про снег и про ленивые глаза.

Г о р и т

Редактор А. Н НОВОСЕЛОВ.

• • • К И Т

ОДЕССА, 19 января. (Корр. ТАСС). 
С борта китобазы  «Советская У к 
раина» сообщ аю т о лю бопытном 
случае, происш едш ем у Ю жного 
полярного кр у га . Китобойное суд
но «Ж аркий», заканчивая под ве
чер о хо ту  на каш алотов, чуть не 
натолкнулось на безды ханную  ту 
ш у кита-дейвала. Скончался ли он 
по старости или погиб в неравной 
схватке  с другим  каким -нибудь 
м орским  чудовищем — неизвестно. 
М оряки установили лиш ь, что ки т  
пригоден для производства техн и 

че ско го  ж и ра , и приш вартовали 
его к  борту своего судна. От с ка 
пливаю щ ихся газов у него раздул
ся ж и вот. Пробуя вы п усти ть  их 
н а р уж у  ф лейш ерным ножом , раз
дельщ ики сделали разрез б рю ш 
ной полости кита.

Вскоре китобои, свободные от 
вахты , собрались в каю т-ком пании . 
Начался ниносеанс. Но тут  появил
ся вахтенны й матрос и закричал: 
«Горит кит!»  М оряки  выбежали 
на палубу. Каково было их удив
ление, когда они увидели, что на

китовой  туш е полыхает желтовато
го цвета пламя высотой в 4 — 5 
метров.

Оказалось, что кто -то  по не
осторож ности  выбросил го р я щ и й '1 
о ку р о к  сигареты  за борт. Выходя
щие из кита  газы воспламенились. 
Пламя ш ирилось, начал топиться 
ж и р , к и т  «подливал в огонь мас
ло». М оряки вклю чили пож арны й  
насос и мощной водяной струей 
погасили пламя.

Это был один из редчайш их, ес
ли не единственный в своем роде, 
«пожар» в А нтарктиде.

Ю М  Q Р

— Какой старательный мой Витя! Каждый 
день приносит четверку!

Опять в нашем селе забитая культура!
Рис. А. Завьялова.
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ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР
23 января, днем — «Перстенек», 
вечером — «Денис Давыдов».
Начало спектаклей: дневного — .. 

12 час., вечернего — в 19 час. 30 мин.
МУЗЫКАЛЬНО- 

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
31 января—в облдрамтеатре.
1 февраля—в Доме офицеров.

А. НОВИКОВ 
«Королева красоты ».

Оперетта в 3-х действиях.
Начало в 19 час. 30 мин.
Открыта предварительная продажа 

билетов.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
23 января. Большой зал — «Оди
ночество» (ДЕе серии) — 9-40,
12-25, 15-10, 17-55, 20-40.
Малый з .л  — «До свидания, маль
чики !»  — 9. 10-50, 12-40, 14-30,
10-20, 18 10, 20, 21-50.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Когда в Ми-‘ 
лане пою т по-русски» — 10. 12-10, 
14-20, 16-30, 18-40, 20-50. «Голос 
народов мира», «Гармонь», «Кап
ли яда» — 11-05, 13-15, 15-25,
17-35, 19-45, 21-55.
24 января. Большой зал — «Тан 
держать, медсестра!» — 9. 10-40, 
12-20, 14, 15-40, 17-20. 19, 20-40,

22-20. Дети до 10 лет не допуска
ются.
Малый зал — «Одиночество»
(две_ серии) — 9-40. 12-25, 15-10.
17- 55, 20-40. Дети до 16 лет не 
допускаются.
Зал ки н о хр о н и ки  — «За больш ую  
хим ию », «Ночи на Волге», «Ленин
с ки й  Первомай» — 10, 12, 14, 16,
18, 20, «Сердечные встречи на 
Советской земле» — 11, 13, 15 17
19, 21, 22.

«ОКТЯБРЬ»
23 января. Голубой зал — «Одино 
честао (две серии) — 10, 12-45
15- 30, 18-15, 21.
Для детей — С борник м ультипли 
ка ц и о н н ы х  фильмов — 9.
Зеленый зал — «Одиночество»
(две серии) — 10-30, 13-15, 16,
18- 45, 21-30.
Для детей — С борник м ультип ли 
каци о н н ы х  фильмов — 9-30.
24 января. Голубой зал— «Так дер
ж ать , медсестра!» — 9-20, 11, 12-40 
14-20, 16, 17-40. 19-20, 21, 22-40. 
Зеленый зал — «Так держать, 
медсестра!» — 11-30, 13-10, 14-50,
16- 30. 18-10, 19-50, 21-30.
Для детей — «Краса ненаглядная» 
— 9, 10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
23 января. Большой зал — «Оди
ночество» (две серии) — 9-40, 
12-20. 15. 17-40, 20-20.
Малый зал — «До свидания, маль
чики !»  — 9-20, 11, 12-40, 14-20, 16.
17- 40, 19-20, 21. 22-35.
24 января. Большой зал — «Так 
держать, медсестра!» — 9-20, 11. 
12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20, 21, 
22-35.
Малый зал — «Одиночество»
(две серии) »» 15, 17-40, 20-20.

гусь»Для детей — «Золотой
9-40, 11. 12-20, 13-40.

«ПИОНЕР»
23 .января —- «Золотой гусь»  —
9, 10-30, 12, 13-30, 15. «Зем лянич
ная поляна» — 16-30. «Битва в 
пути» (две серии) — 18-20, 21-50.
24 января — «Пусцик едет в Пра
гу».

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
23 января — «Вильгельм Телль»
— 15-30. 17-30, 19-30, 21-30,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

23 января .— «М иш ка, Серега и 
я» — 9-45. «Брак по -итальянски»
— 11. 13. 15,, 17, 19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 23 ЯНВАРЯ

15.00. Экран — школьникам. 17 40 
«В кадре — будни Земли». Фотонн- 
формации. 17.50. Ленинградский фе- 
стицаль искусств «Белые ночи» 18 10 
Год большой нефти. Очерк Томского 
телевидения «Время действия _ на
ши дни». 18.35. «Друзьям кино». 19.20 
Пять минут поэзии. 1,9.25. «Мы идем 
в ци рк» , 20.25. Фильм «Страницы 
большой друж бы ». 20.50. «Новости 
дня». 21.00. Художественный фильм 
«Заре навстречу».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 ЯНВАРЯ
18.30. На вопросы отвечают ученые 

томских вузов. 18.50. Заключительный 
концерт участников Всероссийского 
смотра сельской художественной са
модеятельности. 20.00. На экра
не — «Эстрада ГДР». 20.40. Но
вости. 21.00. Приключенческий фильм 
«Канатоходцы». K300330

Кировский райком КПСС 
прискорбием извещает о смерт: 
члена КПСС с 1921 года, пер 
сональной пенсионерки 

ПОПОВОЙ
Алевтины Федоровны

'■ и выражает собоЛе;?нрвани1 
близким покойной.

ГДДРЕС
РЕМКЦЙШ

__ ft* f t ] '
A l H M H l i y b  1

Телефоны: ответ, секретаря • 
секретариата — 42-40; отделе 
гийной  ж и зн и  — 52-23, прог 
— 47-45, пром ы ш ленности, стс 
ства и транспорта — 37-75 с
хозяйственного _ i/*3 9 , wav
ш кол  42-46, советского стр 
ства и быта -  37-77, писем 
селькоровской сети — 37-38 v 
инф ормации — 51-61, бухгалге 
отдела объявлений — 37-36, ст 
ф истки —• 52-02

Г. Томен 50, типограф ия № 2 «Крае 
нов знамя». -  '

Заказ 2 * 1 8 8
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